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1.- PRIMER CONTACTO VÍCTOR DE ALDAMA- KOLDO GARCÍA  
|Descripción de Víctor de Aldama en la Audiencia Nacional.  
 

INTRODUCCIÓN 
 
En su declaración del día 21 de noviembre, el Sr. de Aldama afirmó que fue Koldo García 
Izaguirre quien se interesó por entablar una relación con él tras conocerse en una 
cafetería próxima a Nuevos Ministerios y el Sr. García le pidió contar con sus servicios 
para asesorarme como ministro una vez que llego al Ministerio de Fomento en 2018. 
 

TRANSCRIPCIÓN DE ALDAMA EN AN | Desde el minuto 1:23 a 5:38 
 

D. JOSÉ ANTONIO CHOCLÁN (en adelante CH) 

La primera pregunta es cómo surge su relación con el Ministerio de Transportes, en 

particular con el ministro don José Luis Ábalos, una vez designado en el mes de junio 

del año 2018. 

 

D. VÍCTOR DE ALDAMA (en adelante AL) 

Bien vale, bueno… mi hermano Rubén de Aldama, ha trabajado en el Ministerio con el 

anterior ministro, que era de la Serna, en la escolta del ministro y cuando entra el señor 

Ábalos, pues un día tomando un café en una cafetería que hay detrás del Ministerio que 

se llama El Verde, creo o algo así, pues a los 10 minutos o 15 minutos llega Koldo.  

 

Estaba tomando un café con mi hermano, se acerca a Koldo a la mesa, saludó a mi 

hermano y me presenta a Koldo García. Entonces Koldo le dice: Este es tu, tu famoso 

hermano del que tanto me hablas, le dice a mi hermano. Bueno, no te he hablado de él, 

pero… y sigo con mi hermano.  

 

Cuando pido la cuenta se les invita al café que estaban tomando ellos y cuando me voy 

a ir me dice que a ver si quedamos un día para tomar un café. Le digo que OK, que 

cuando ellos quieran a lo que pasan 2 o 3 semanas más o menos y me llamó un día a 

Koldo.  

 

Le pido el teléfono a mi hermano y me llama Koldo y me dice que sí nos podemos tomar 

un café en la misma cafetería que hay dentro del Ministerio. Quedo con él a tomar un 

café y bueno, pues… Empezamos a hablar: ¿a qué te dedicas? ¿qué haces? 
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CH 

¿Porque usted no conocía a Koldo con anterioridad, o sea, el primer contacto es a 

través de su hermano, ¿verdad?  

 

AL 

Para nada. 

 

CH 

Bueno, entonces Koldo dice que quiere tomar café para divagar un poco sobre a qué se 

dedica usted, ¿no? 

 

AL 

Para hablar. Más que nada para sí, un poco para saber a qué medicaba, qué hacía. Bueno, 

sobre todo qué hacía y a qué me dedicaba. Pues le cuento un poco lo que hacía y a qué 

medicaba. Me pregunta qué por qué viajo tanto, que le ha dicho mi hermano que viajo 

mucho a Sudamérica. Le cuento un poco por qué viajo y las relaciones que tengo en 

Sudamérica. Y bueno, él me cuenta un poco su… digamos su… le pregunto qué, pues que 

cómo llega a ser asesor del ministro. Y bueno, pues me empieza a contar un poco que, 

bueno, que la relación la tenía con el presidente, con Sánchez y con Santos Cerdán. Y 

que de repente, pues cuando hacen la moción de censura, pues él pensaba que se iba a 

quedar en Presidencia y lo mandan con Ábalos. Quiero decir que la relación que él tenía 

con Ábalos, según me cuenta a mí, tampoco era… 

 

CH 

O sea, que fue una decisión del presidente el que Koldo recalara en el Ministerio como 

asesor del ministro. Eso es lo que le contaba.  

 

AL 

Eso es lo que me cuenta él y es lo que parece ser que es una decisión del presidente 

que se vaya con Ábalos como… Bueno, como asesoro, como lo que yo sé… 

 

CH 

¿Su hermano porque conocía a Koldo? 

 

AL 

Él ya estaba en el Ministerio trabajando. Quiero decir, mi hermano trabajaba en escoltas 

del ex ministro de la Serna y cuando llega Ábalos, sigue estando en la escolta de… 

 

CH 

Digamos… Nada más llegar el señor Koldo a la asesoría ya entablan una conversación 

para que se pongan en contacto con usted. 
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AL 

No, fue por lo de… fue más que nada, fue por el tema de cuando estábamos tomando el 

café, estaba tomando el café con mi hermano, pues él se acercó y bueno, le interesó 

luego tener una relación, digamos, o el entablar una relación conmigo más más directa.  

 

 

CH 

Sí, bueno, entonces usted ha iniciado algunas conversaciones con el señor Koldo, ¿no?  

 

AL 

Sí, pues nos tiramos, pues no sé, como tres, cuatro semanas hablando muy, muy 

intensamente de muchas cosas. Además, recuerdo perfectamente una palabra que él 

me dice, hemos llegado aquí, hemos llegado al ministerio y se nos hace grande. Quiero 

decir como diciéndome si nos puede ayudar o nos puede echar una mano en diferentes 

cosas o asesorar. Te lo agradecería. A lo que le digo que sí, que no tengo ningún 

problema. Y bueno, y empezamos a entablar en una conversación casi diaria  

 

CH 

Durante dos meses, todo esto antes de que usted conozca don José Luis Ábalos.  

 

AL 

Yo de momento no conocía al ministro y solamente entablaba conversación con Koldo 

y siempre, casi siempre en la cafetería detrás del Ministerio o en la cafetería que había 

enfrente de la casa donde vivía el ministro Ábalos.  

05:38 
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CONTRADICCIONES: 
 

❖ CONTRADICCIÓN 1: EL INFORME DE LA UCO DEL 08/10/2024 DESCRIBE UN 

SUPUESTO PRIMER CONTACTO ENTRE VÍCTOR DE ALDAMA CON KOLDO GARCÍA Y POR 

ENDE CON EL MINISTRO ÁBALOS. (Los mensajes de Rubén de Aldama) 

Sin embargo, los mensajes interceptados entre Víctor de Aldama y su hermano Rubén 

evidencian un relato completamente diferente al que se hizo constar por el investigado en 

la Audiencia Nacional. 

 

Fue Víctor de Aldama el que buscó conocer a Koldo García. Los mensajes a su hermano 

Rubén ya demuestran su intención de pagar una comida del ministro José Luis Ábalos con 

José Blanco. 

 

Especialmente revelador es la respuesta que da Rubén de Aldama: “¿Que invites tú? No, que 

Koldo me mata”. 

 

Desde un primer momento, cuando aún ni se conocían, Víctor de Aldama intentó invitar y 

hacer regalos al ministro Ábalos y a Koldo García.  

 

La respuesta de Rubén de Aldama evidencia la nula intención de Ábalos y Koldo García de 

recibir cualquier tipo de regalo por parte de Víctor de Aldama.  

 

Estos mensajes revelan que la versión ofrecida por Víctor de Aldama en la Audiencia 

Nacional de cómo comenzó la relación con el ministro Ábalos y su asesor Koldo García es 

completamente falsa.  

 

 

INFORME UCO 211/2024. PÁGs.57-58-59 

 

Dice así: “Tras ser nombrado ministro de Fomento (nota pie de página 96) el 7 de junio de 

2018 y Rubén DE ALDAMA constituir parte de su escolta, se aprecia un permanente interés 

(nota a pie de página 97) de éste en presentar a Koldo a su hermano Víctor DE ALDAMA” 

 

“A partir de ese momento, también se detecta de manera recíproca el interés (nota a pie de 

página 98) de ALDAMA en conocer al ministro. De hecho, incluso días antes de que la 

presentación de ambos tuviera lugar, ALDAMA ya alardeaba de su posición ante el Ministerio 

en favor de sus negocios (nota a pie de página 99) cuando conversa con Pedro Miguel HACES 

BARBA (nota a pie de página 100) (en adelante HACES)” 

 

 

 

 

 

 

PÁG. 58 
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“Durante ese verano de 2018 hubo varios intentos (nota a pie de página 101) fallidos en los 

que se podría haber producido un encuentro entre KOLDO, ÁBALOS y ALDAMA. Sin embargo, 

no sería hasta el día 31 de agosto de 2018 cuando DE ALDAMAhabría conocido 

personalmente a ÁBALOS y KOLDO (nota a pie de página 102) 

 

PÁG. 58 
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“Ese día a las 15:02 horas, ALDAMA escribía a su hermano para recordarle la reserva en un 

restaurante. Posteriormente, a las 15:48 horas, le volvía a mandar un mensaje para 

preguntarle si un tercero, en referencia a KOLDO (nota a pie de página 103), le había dicho 

algo más. Ante esta pregunta, Rubén DE ALDAMA, afirma “Nada que les has parecido muy 

profesional y que vais a hacer cosas importantes”. Acto seguido, señala “Lo tienes a huevo 

para hacer cosas” y le remitía el contacto de KOLDO como puede observarse en la siguiente 

imagen.  

                                                                                                    PÁG. 59 
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mensajes pendientes de localizar en informe UCO 
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“Con base en esta conversación (nota a pie de página 104) puede colegirse que este día se 

produjo la presentación KOLDO-ÁBALOS-ALDAMA. Este extremo queda reforzado porque ese 

mismo día ALDAMA le comentó a un tercero -HACES- que ‘no me has dicho nada del tema 

del ministro de fomento podemos hacer muchas cosas esta mañana estuve de nuevo con 

ellos (nota a pie de página 105)’ “ 

 

NOTA: Esta conversación, entre otras cosas, evidencia el uso sistemático de la mentira como 

modus operandi de ALDAMA, se trate de quien se trate.  

PÁG. 60 
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❖ CONTRADICCIÓN 2: VÍCTOR DE ALDAMA CONOCE A KOLDO GARCÍA CON 

ANTERIORIDAD A 2018 

La realidad es que Víctor de Aldama y Koldo García se conocieron mucho antes de 

2018. Como relata el digital VOZPOPULI en un artículo del 10/12/2024, la relación de  

Aldama con el PSOE viene por el contacto que ambos entablaron cuando trabajaban  

para el empresario Alberto Cortina en torno al año 2000. 

 

10/12/2024 – VOZPOPULI – TITULAR: “Aldama heredó trabajos de Zapatero en México 

y Venezuela a través de los Cortina” 

Enlace a la noticia: https://www.vozpopuli.com/espana/aldama-heredo-trabajos-

zapatero-mexico-venezuela-los-cortina.html 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

https://www.vozpopuli.com/espana/aldama-heredo-trabajos-zapatero-mexico-venezuela-los-cortina.html
https://www.vozpopuli.com/espana/aldama-heredo-trabajos-zapatero-mexico-venezuela-los-cortina.html
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2.- VIAJE A MÉXICO | Descripción de Víctor de Aldama en la Audiencia 
Nacional 
 
 

INTRODUCCIÓN 
 
En esa declaración, el Sr. de Aldama declara ante el juez Ismael Moreno y el Ministerio 

Fiscal que fue el organizador de un viaje oficial a México del Ministerio de Transportes 

bajo mi dirección por sus “contactos” y por ser conocedor de la existencia de un 

importante proyecto en el país azteca de la construcción de una línea de ferrocarril 

llamada “Tren Maya” y, por tanto, depositamos en el Sr. de Aldama de manera 

extraoficial toda la confianza en el éxito de la expedición ministerial.   

 

TRANSCRIPCIÓN DE ALDAMA EN LA AN | Desde el minuto 5:45 a 14:30 

 
D. JOSÉ ANTONIO CHOCLÁN (en adelante CH) 

¿Vale entonces la primera, el primer contacto con el ministro cuándo se produce y en 

qué circunstancias? 

05:45 

 

D. VÍCTOR DE ALDAMA (en adelante AL) 

Pues esto es más o menos. Esto es más o menos en agosto. Yo creo ese año a ellos les 

llega información por empresas españolas. Entiendo de que se va a licitar un contrato 

importante en México, que es el tren de la Rivera Maya o la Milla Verde que lo llamaban.  

 

CH 

Me parece la Línea Verde del tren Maya.  

06:09 

 

AL 

Sí, algo, algo así. Es un contrato muy importante y es un contrato en el que había varias 

empresas españolas interesadas en entrar. Y ellos, bueno, ellos… No voy a hablar en 

plural todavía. Él sabía de mí, digamos de mis conocimientos y de mi llegada, pues al 

Gobierno de México y los contactos que tenía en México. Entonces ahí me pide que si le 

puedo echar una mano.  

(AUTOCONTRADICCIÓN: Si era buen conocedor del proyecto del Tren Maya, la 

expresión “algo así” sobre el mismo. Empezando por el desconocimiento del nombre)  
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CH 

¿Usted era Cónsul Honorario de España en México?  

 

AL 

No, era agregado comercial  

(CONTRADICCIÓN A LA UCO que a lo largo de sus informes otorgan el título de “Cónsul 

Honorario de Oaxaca” al Sr. de ALDAMA)  

 

CH 

Agregado comercial  

 

AL 

De Oaxaca  

 

CH 

Con anterioridad a la llegada del señor Ábalos al Ministerio. 

 

AL 

Sí, yo tenía relación personal con Alejandro Murat, que era entonces el Gobernador de 

Oaxaca. Y bueno, y con el partido, con el PRI, que era el partido que…  

 

CH 

Bueno, usted le comunicó de alguna manera a Koldo esta condición y… 

 

AL 

Digamos que semanas anteriores, todo esto es lo que un poco íbamos hablando de lo 

hacía que no hacía, por dónde me movía, por dónde no me movía, y cuando ya 

justamente pues esto me pide ayuda, que de qué manera le puedo echar una mano. A 

lo que le contesto: lo tenéis fácil. Hablar con el embajador que tenéis en México y que 

os ayude o que os diga de qué manera puede llegar.  

 

Contestación de Koldo: el embajador no es nuestro y nos va a poner todas las trabas 

posibles para llegar a la gente de allí. 

 

CH 

El embajador era don Juan López Dóriga entonces. ¿Lo recuerda? 

 

AL  

Juraría que sí, pero no puedo afirmar.  

(AUTOCONTRADICCIÓN: Sorprende que de Aldama recuerde que el “embajador no era 

de los nuestros”, pero no recuerda el nombre del mismo) 
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CH 

Entonces, le dice Koldo, no es de los nuestros en el sentido de… 

 

AL 

No sé si se refería, no es de los nuestro, del partido, no es de los nuestros que no comulga 

con ellos. No sé a qué se refería con “no es de los nuestros”. 

 

CH 

¿Y entonces se prescinde, digamos, del trámite oficial a través del Ministerio de Asuntos 

Exteriores o del embajador…?  

 

AL 

De Asuntos Exteriores, totalmente. Y del embajador… cuando yo empiezo a hacer la 

agenda. Hablan con el embajador porque al final tienen que hablar con el embajador 

para decir que el ministro va a llegar al país. A lo que el embajador se molesta bastante, 

porque le dice que no entiende cómo se ha hecho una agenda paralela, vale, y que no 

entiende por qué no se le ha avisado de su llegada para poner, pues, un coche de la 

embajada y para poner, digamos, seguridad de la embajada como es a un ministro del 

Gobierno de España. 

 

CH 

Ahora le voy a preguntar por el viaje, concretamente del día 4 de febrero, vale, del año 

2019, vale. Antes se había realizado el 12 de diciembre del 18, un viaje a Oaxaca 

también. ¿Lo recuerda usted? 

 

AL 

SÍ, antes del viaje a México yo creo que fue en ese viaje, ¿no? 

 

CH 

Bueno, hay un viaje a Oaxaca, según los informes de la UCO, el 12 de diciembre del 18, 

en el que usted parece que se reúne con el señor Murat para tratar algo relativo a una 

línea aérea, ¿no? Oaxaca – Madrid. 

 

AL 

Sí, bueno, un vuelo directo, un vuelo directo de Madrid, Oaxaca, a través de Air Europa. 

 

CH 

De Europa, ¿verdad?  
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CH 

Con relación al viaje del 4 de febrero, usted estaba contando, se acuerda prescindir de, 

digamos, del cauce oficial. Pero su visita no era privada, ¿verdad? O sea, no es un viaje 

de placer ni privado con el señor Ábalos, es un viaje oficial. ¿Cómo se manifestó esa 

oficialidad en el viaje?  

 

AL 

Bueno iba la presidenta de INECO, doña Carmen Librero. Iba el ministro con sus asesores, 

iba en ese viaje, iba su jefe de prensa, iba Ricardo Mar, que era jefe de gabinete, me 

parece por entonces. (CONTRADICCIÓN: NO. Ricardo Mar en ese momento era asesor 

de Internacional del gabinete. Como aclara explica en el Senado) Iba a Koldo e iban dos 

escoltas de él.  

 

CH 

¿Y cómo se organiza el viaje en destino? Porque claro, supongo que llega un ministro que 

llega… 

 

AL 

Bueno, el viaje básicamente lo organizo, yo. Quiero decir el viaje, yo pido la seguridad 

al Gobierno de México y hablo con los contactos que tengo en México. Se le pone la 

seguridad al ministro con los coches y con la policía.  

 

A lo que el embajador se vuelve a molestar bastante porque no entiende. Bueno, no, 

es que no entendía, no entendía muchas de las cosas que se estaban haciendo y por qué 

no y por qué las estaba haciendo, en este caso alguien como yo y no las estaba haciendo 

la Embajada.  

 

CH 

¿La presencia de la presidenta de INECO supongo que tendría algún sentido?  

 

AL 

Se iban a firmar en principio, en principio no, en principio y en final el ministro tuvo 

reuniones con su homólogo en México, tuvo reuniones con el presidente del Senado y 

en el Senado vale con gente del Senado.  

 

Y luego se tuvieron reuniones para que toda la tecnificación y estudios de lo que 

pudiera ser el tren maya hubiera un Convenio de colaboración. Y INECO, de alguna 

manera, se lo proporcionara a México, vale, en un convenio bilateral entre los dos 

países. (11:04) 
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CH 

¿Había interés en que participaran empresas españolas en el desarrollo de ese proyecto?  

 

AL 

Es así 

 

CH 

¿Usted sabe si finalmente se firmó y se desarrolló el proyecto? 

 

AL 

Que se firmara el Convenio se firmó con INECO, ¿que se desarrollará? Pue eso ya no lo 

sé, pero sé que estábamos hablando de veintitantos millones de euros, lo que iba a 

proporcionar el Gobierno de España al Gobierno de México para darle, digamos, más 

viabilidad a las empresas españolas para poder licitar el contrato y que tuvieran mayor 

puntuación.  

 

CH 

Como resulta de la página web de INECO, efectivamente, se participa por parte de 

INECO en el proyecto, que estaba previsto desde el 2000 al 2023 y así se publicita. 

 

Fue usted quien gestionó los contactos con las partes que facilitó al Ministerio esa 

gestión y el éxito, digamos, de la firma del Memorando, el día.  

 

AL 

Si 

 
CH 

Esto es un viaje que se realiza el día 4 de febrero. El día anterior, un domingo 3 de febrero, usted 

recuerda haber participado en un acto organizado por el Partido Socialista en el que asiste el 

presidente D. Pedro Sánchez, con ocasión de la incorporación de Pepu Hernández. 

 

AL 

Bueno, yo quiero aclarar aquí algo. Yo no participo en un acto. A mí me hacen ir a un acto del 

Partido Socialista para hablar con el presidente, porque el presidente quería conocerme y hablar 

conmigo. Quiero decir, yo no participo en un acto del Partido Socialista. A mí me hacen ir el señor 

Ábalos, en ese momento que yo sí lo conocía y Koldo, a ese acto. 

 

CH 

O sea, usted no es militante del Partido Socialista ni simpatizante. O sea, a usted se le convoca a 

ese acto porque estaba planificada una reunión o un contacto con el presidente del Gobierno. 

¿Es así?  

 

Se ha publicado una foto. ¿Usted lo habrá visto con relación a ese día en el teatro de la Latina?  

¿Esa foto imagino que no fue subrepticia, ¿no? Bueno, esa foto… ni el encuentro fortuito,  
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AL 

Para nada. Esa foto se hace en un sitio reservado en el que solamente estamos el presidente 

Koldo y yo, en el que el presidente me dice palabras textuales: gracias por lo que estás haciendo. 

Me tienen informado. Y le digo: no tiene que darme las gracias y dura poco más la conversación. 

Salgo, el presidente se queda hablando con Koldo, no sé de qué y al momento 30 segundos sale 

Koldo y sale el presidente. 

 

CH 

Quiero decir, fortuita no es la foto, o sea que se provoca ese encuentro a los efectos de que le 

agradezca, agradecer el que las gestiones tenían que ver con el tema de México y el viaje que al 

día siguiente se planificaría con la sesión del tren Maya. Bien, digamos que a partir de ahí y la 

gestión que usted realiza en México, pues. No sé cómo preguntarle esto, o sea, había 

demostrado su capacidad de gestión. ¿Eso motivó el que se le solicitara desde el Ministerio 

alguna gestión adicional en las relaciones internacionales?  

 

AL 

Bueno, no, es que yo había demostrado, es que fue un éxito el viaje. Quiero decir, se vinieron 

con un acuerdo firmado. Se vinieron con… tengo más proyectos encima de la mesa, como podía 

ser la posible gestión de varios aeropuertos en México por parte de AENA. ¿Pues para mí no es 

que no es que fuera algo probado, o sea, para mí fue un éxito, ¿vale? (Falso, como más adelante 

quedará CONTRADICCIÓN) (14:30) 
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CONTRADICCIONES: 
 

En esa declaración del día 21 de noviembre, de ALDAMA en respuesta a su abogado, 

como hemos visto, se arroga la organización de un viaje oficial a México como 

consecuencia de habernos conocido y entablado una relación de colaboración de tipo 

institucional, algo que es tan falso como imposible, ya que el viaje se preparó desde el 

Ministerio por quien en ese momento era el asesor de Internacional del gabinete, D. 

Ricardo Mar Ruipérez. El Sr. Aldama, como más adelante se verá, no ha sido nunca 

representante del Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana que dirigí 

hasta mi cese, ni de la Administración del Estado bajo mis responsabilidades y nunca 

formó parte de la delegación oficial de MITMA a México, ni en reuniones previas ni en 

viajes. Con relación al viaje a México, siempre participó, como “agregado comercial” de 

Oaxaca, como él mismo aclara en la AN (no como Cónsul Honorario como dice la UCO) 

y simplemente fue como acompañante de los representantes del Estado de Oaxaca. 

 

De igual modo, en su declaración en la AN, dice que, para la preparación del viaje a 

México, prescindimos del Ministerio de Asuntos Exteriores y del embajador de España 

en México, extremo que es igualmente falso. Como no puede ser de otro modo, se contó 

con la embajada de España para el viaje y el embajador estuvo presente en algunos actos 

como acreditan las fotografías que más adelante expongo. Nunca se calificó al 

embajador de no ser nuestro, pues el gobierno de España no puede sino considerar 

como propio a su embajador. Y de igual manera, queda probado por la propia 

preparación del viaje que explicitó en el Senado el Sr. Ricardo Mar el día 15 de 

noviembre pasado (como se verá en su exposición más adelante). 

 

El motivo y objetivo real del viaje a México no estaba centrado únicamente en un interés 

particular en el Tren Maya, como dice de Aldama en su declaración. Era uno más de los 

asuntos de la agenda.  

 

En esas fechas, al llegar al gobierno de México el presidente López Obrador, se resuelve 

liquidar el proyecto del nuevo aeropuerto en México DF en el que INECO (empresa 

pública del grupo MITMA) formaba parte, así como otras empresas privadas 

españolas.  
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❖ CONTRADICCIÓN 3: LA VISITA A MÉXICO ESTÁ RELACIONADA, POR TANTO, CON LA 

ANULACIÓN DEL PROYECTO DEL NUEVO AEROPUERTO EN MÉXICO DF EN EL QUE 

ESTABA IMPLICADA INECO Y EL HECHO DE SU CANCELACIÓN PODÍA OCASIONAR 

GRAVES PERJUICIOS A LA EMPRESA PÚBLICA, MOTIVO POR EL CUAL VIAJÓ LA 

PRESIDENTA DE INECO, DÑA. CARMEN LIBRERO. 

 

20/09/2016 – REVISTA ‘ACTUALIDAD AEROESPACIAL – TITULAR: “Ineco participa en el 

consorcio que supervisará la terminal del nuevo aeropuerto de México” 

Enlace a la noticia: https://actualidadaeroespacial.com/18667-2/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

21/10/2018 – ABC – TITULAR: “La cancelación del nuevo aeropuerto de Ciudad de 

México deja en tierra a FCC y Acciona” 

Enlace a la noticia: https://www.abc.es/economia/abci-cancelacion-nuevo-aeropuerto-

ciudad-mexico-deja-tierra-y-acciona-201810301133_noticia.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://actualidadaeroespacial.com/18667-2/
https://www.abc.es/economia/abci-cancelacion-nuevo-aeropuerto-ciudad-mexico-deja-tierra-y-acciona-201810301133_noticia.html
https://www.abc.es/economia/abci-cancelacion-nuevo-aeropuerto-ciudad-mexico-deja-tierra-y-acciona-201810301133_noticia.html
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31/10/2018 – EL PAÍS – TITULAR: “La cancelación del aeropuerto compromete el 

presupuesto de López Obrador para el nuevo proyecto” 

Enlace de la noticia: 

https://elpais.com/internacional/2018/10/31/mexico/1540955794_180835.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/internacional/2018/10/31/mexico/1540955794_180835.html
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28/10/20218 – EL CONFIDENCIAL – TITULAR: “La sangrienta lucha contra el nuevo 

aeropuerto de México” 

Enlace a la noticia: https://www.elconfidencial.com/mundo/2018-10-28/sangrienta-

lucha-contra-nuevo-aeropuerto-mexico_1636611/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

WIKIPEDIA – TITULO: “Consulta Popular sobre el nuevo Aeropuerto de la Ciudad de 

México” 

Enlace a Wikipedia: 

https://es.wikipedia.org/wiki/Consulta_Popular_sobre_el_nuevo_Aeropuerto_de_la_C

iudad_de_M%C3%A9xico 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elconfidencial.com/mundo/2018-10-28/sangrienta-lucha-contra-nuevo-aeropuerto-mexico_1636611/
https://www.elconfidencial.com/mundo/2018-10-28/sangrienta-lucha-contra-nuevo-aeropuerto-mexico_1636611/
https://es.wikipedia.org/wiki/Consulta_Popular_sobre_el_nuevo_Aeropuerto_de_la_Ciudad_de_M%C3%A9xico
https://es.wikipedia.org/wiki/Consulta_Popular_sobre_el_nuevo_Aeropuerto_de_la_Ciudad_de_M%C3%A9xico
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04/01/2019 – BBC NEWS – TITULAR: “Texcoco: cancelan definitivamente la construcción 

del nuevo aeropuerto de México” 

Enlace a la noticia: https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-46765590 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-46765590
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❖ CONTRADICCIÓN 4: AL MISMO TIEMPO, SE HABÍA GENERADO UN IMPORTANTE 

MALESTAR EN LAS EMPRESAS ESPAÑOLAS QUE TRABAJABAN EN MÉXICO POR LAS 

PALABRAS DEL NUEVO PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR SOBRE LA PARTICIPACIÓN EN 

CASOS DE CORRUPCIÓN DE NUESTRAS EMPRESAS A RAIZ DEL CASO QUE AFECTÓ A 

OHL. DE AHÍ LA REUNIÓN EN LA CÁMARA DE COMERCIO. 

 

Julio de 2015 – ALTERNATIVAS ECONÓMICAS – TITULAR: “OHL y la corrupción en 

México” 

Enlace a la noticia: https://alternativaseconomicas.coop/articulo/actualidad/ohl-y-la-

corrupcion-en-mexico 

 

31/01/2019 – PÚBLICO – TITULAR: “Sánchez defiende a los empresarios españoles en 

México: “Nada tenemos que ver con la corrupción” 

Enlace a la noticia: https://www.publico.es/politica/sanchez-defiende-empresarios-

espanoles-mexico-ver-corrupcion.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://alternativaseconomicas.coop/articulo/actualidad/ohl-y-la-corrupcion-en-mexico
https://alternativaseconomicas.coop/articulo/actualidad/ohl-y-la-corrupcion-en-mexico
https://www.publico.es/politica/sanchez-defiende-empresarios-espanoles-mexico-ver-corrupcion.html
https://www.publico.es/politica/sanchez-defiende-empresarios-espanoles-mexico-ver-corrupcion.html
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Estas dos cuestiones, salvar los intereses de INECO y apoyar la reputación de las 

empresas españolas motivaron el desplazamiento a México. No obstante, el proyecto 

de Tren Maya y el Corredor del Istmo podían tener también interés para INECO, así como 

otros proyectos, pero no constituyeron el objeto principal de la visita. 

 
❖ CONTRADICCIÓN 5: LOS ANUNCIOS OFICIALES DE LA VISITA A MÉXICO  

 
04/02/2019 – PÁGINA OFICIAL LA MONCLOA: 
https://www.lamoncloa.gob.es/serviciosdeprensa/notasprensa/fomento/Paginas/2019/04021
9-mexico.aspx 
 
04/02/2024 – PÁGINA OFICIAL DEL MINISTERIO DE TRANSPORTES: 
https://www.transportes.gob.es/el-ministerio/sala-de-prensa/noticias/lun-04022019-1300 
 
AGENDA MÉXICO (horarios de México. Diferencia horaria España - México: - 7 horas) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.lamoncloa.gob.es/serviciosdeprensa/notasprensa/fomento/Paginas/2019/040219-mexico.aspx
https://www.lamoncloa.gob.es/serviciosdeprensa/notasprensa/fomento/Paginas/2019/040219-mexico.aspx
https://www.transportes.gob.es/el-ministerio/sala-de-prensa/noticias/lun-04022019-1300
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❖ CONTRADICCIÓN 6: IMÁGENES OFICIALES DE DIFERENTES REUNIONES CON LOS 
REPRESENTATES DE MÉXICO QUE DESMIENTEN A VÍCTOR DE ALDAMA 

 
04/02/20219 – Visita del Senado de México, acompañado por D. Pedro Haces (senador 
de la República), D. Ricardo Monreal (presidente de la Junta de Coordinación Política) y 
D. Juan López Dóriga (embajador de España en México en 2019) 
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04/02/2029 – Encuentro con D. Javier Jiménez Espriú (secretario de Transportes del 
Gobierno de México) para afianzar la presencia de empresas españolas en los proyectos 
de infraestructuras y transportes del país azteca. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
05/02/2019. Reunión con la Autoridad Federal de Desarrollo de las Zonas Económicas 
Especiales, D. Rafael Martín, junto al embajador D. Juan López Dóriga y Dña. Carmen 
Librero, presidenta de INECO. En la oficina de la AFDZEE de Ciudad de México.  
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05/02/2019. Visita del Ateneo Español de México que acababa de cumplir 70 años 
conservando y difundiendo la memoria histórica del exilio español en México. Me 
acompaña el agregado de Educación de la Embajada de España en México y Dña. 
Carmen Librero, presidenta de INECO.  
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06/02/2019 Firma de un Memorando de Entendimiento con el gobernador de Oaxaca, 
D. Alejandro Murat, para facilitar la cooperación y desarrollo de infraestructuras y 
transportes. 
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06/02/2019 Reunión con empresarios en la Cámara de Comercio. Ciudad de México 
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❖ CONTRADICCIÓN 7: DOSSIER DE PRENSA  

 

05/02/2019 – EL ESPAÑOL / EFE y EXPANSIÓN / EFE– TITULAR: “Ábalos llega a México 

para afianzar la presencia española en infraestructuras. 

 

Enlace a la noticia de El Español: 

https://www.elespanol.com/invertia/economia/20190205/abalos-llega-mexico-

afianzar-presencia-espanola-infraestructuras/373964046_0.html 

 

Enlace a la noticia de Expansión: 

https://amp.expansion.com/latinoamerica/2019/02/05/5c59aab246163f71518b45ac.h

tml 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elespanol.com/invertia/economia/20190205/abalos-llega-mexico-afianzar-presencia-espanola-infraestructuras/373964046_0.html
https://www.elespanol.com/invertia/economia/20190205/abalos-llega-mexico-afianzar-presencia-espanola-infraestructuras/373964046_0.html
https://amp.expansion.com/latinoamerica/2019/02/05/5c59aab246163f71518b45ac.html
https://amp.expansion.com/latinoamerica/2019/02/05/5c59aab246163f71518b45ac.html
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05/02/2019 – CINCO DÍAS – TITULAR: “Fomento ofrece a sus empresas para proyectos 

en México por más de 10.000 millones” 

Enlace a la noticia: 

https://cincodias.elpais.com/cincodias/2019/02/05/companias/1549365721_360734.h

tml 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://cincodias.elpais.com/cincodias/2019/02/05/companias/1549365721_360734.html
https://cincodias.elpais.com/cincodias/2019/02/05/companias/1549365721_360734.html
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06/02/2019 – EL MUNDO – TITULAR: “Ábalos 'tranquiliza' a las empresas españolas en 

México” 

Enlace a la noticia: 

https://www.elmundo.es/economia/macroeconomia/2019/02/06/5c5b4f7dfc6c83935

48b463e.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elmundo.es/economia/macroeconomia/2019/02/06/5c5b4f7dfc6c8393548b463e.html
https://www.elmundo.es/economia/macroeconomia/2019/02/06/5c5b4f7dfc6c8393548b463e.html
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❖ CONTRADICCIÓN 8: SOBRE EL ACTO PÚBLICO DEL PSOE EN LA LATINA CON MOTIVO 

DE LA PRESENTACIÓN DE LA CANDIDATURA DE PEPU HERNÁNDEZ AL AYUNTAMIENTO 

DE MADRID EN LAS ELECCIONES MUNICIPALES DEL 26-M DE 2019 

 

En cuanto a este acto en el teatro La Latina, jamás invité al Sr. de Aldama puesto que, al 

ser un acto abierto del PSOE para cargos, militantes y simpatizantes, no era necesario 

ningún tipo de invitación ni requisito para la asistencia. La entrada era libre. 

 

04/02/2019 – EL PAÍS – TITULAR: “Pedro Sánchez justifica su apoyo a Hernández: “El 
militante elige, pero la dirección no se desentiende” 
 

Enlace de la noticia: 

https://elpais.com/politica/2019/02/03/actualidad/1549191795_266067.html 

 

                                                                                               (Cuerpo de la noticia) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Además, fue un acto que como en su día dijo el candidato, estuvo sufragado por el propio 

Sr. Hernández y “sus amigos”, un hecho que motivó que ni siquiera yo estuviese en la 

primera fila como me hubiera correspondido protocolariamente como secretario de 

Organización del PSOE en un acto federal o al menos formal del partido.  

 

04/02/2024 – ABC – TITULAR: “Pepu ‘y sus amigos’ pagan el acto con Sánchez en La 

Latina” 

 

Enlace de la noticia: https://www.abc.es/espana/madrid/abci-pepu-y-amigos-pagan-

acto-sanchez-latina-201902040100_noticia.html 

 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/politica/2019/02/03/actualidad/1549191795_266067.html
https://www.abc.es/espana/madrid/abci-pepu-y-amigos-pagan-acto-sanchez-latina-201902040100_noticia.html
https://www.abc.es/espana/madrid/abci-pepu-y-amigos-pagan-acto-sanchez-latina-201902040100_noticia.html
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No reconozco, por imposible, que el presidente del Gobierno, D. Pedro Sánchez, 

agradeciera al Sr. de Aldama ninguna colaboración respecto a las relaciones con México, 

por cuanto estas se canalizan a través de los órganos del Estado para las relaciones 

exteriores, el derecho Diplomático y Consular, y cuyas políticas e intereses están siempre 

determinadas por la dirección del ministro o ministra de Asuntos Exteriores de turno.  

 

Cuando se celebró el acto de La Latina, el presidente del gobierno ya había viajado a 

México y mantenido un encuentro con el presidente electo López Obrador en lo que fue 

la primera visita oficial de un mandatario extranjero desde su toma de posesión el 1 de 

diciembre de 2018. 

 

❖ CONTRADICCIÓN 9: EL VIAJE OFICIAL DEL PRESIDENTE PEDRO SÁNCHEZ A MÉXICO 

EN ENERO DE 2019 

 

Como recoge la página de La Moncloa, ese viaje presidencial, además de servir como 

homenaje al exilio español, sirvió para “ahondar en las relaciones económicas y 

comerciales” entre España y México, ya que nuestro país es el segundo inversor con 

más de 6.000 empresas presentes en el país azteca. Como es de suponer, ni el 

presidente ni el gobierno de España necesitaban del concurso del Sr. de Aldama para 

estrechar los lazos con el gobierno mexicano, ni diplomáticos ni comerciales.  

 

Y por su parte, México se había “consolidado como uno de los principales inversores en 

España” tras el Acuerdo Global Unión Europea-México alcanzado en abril de 2018. 

 

30/01/2019 – LA MONCLOA – TITULAR: “Pedro Sánchez agradece a México que fuera 

tierra de acogida para el exilio republicano” 
 

Enlace a la noticia: 

https://www.lamoncloa.gob.es/presidente/actividades/Paginas/2019/300119-

sanchezmexico.aspx 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://www.lamoncloa.gob.es/presidente/actividades/Paginas/2019/300119-sanchezmexico.aspx
https://www.lamoncloa.gob.es/presidente/actividades/Paginas/2019/300119-sanchezmexico.aspx
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18/05/2018 – DIARIO LA LEY – TITULAR: “La UE y México alcanzan un nuevo acuerdo sobre 

comercio” 

Enlace a la noticia: 

https://diariolaley.laleynext.es/Content/Documento.aspx?params=H4sIAAAAAAAEAE2OQUvE

MBCFf405SlKr4iGX7npYkEXW4n2aDm3YbKYmk7r5945bBA-PYXgfj--rYKo9XtlmnEoilWukWC-

2TwUVw5DtQ3v37LTESBoFjguEPTnbmlb_vn7FHgbhFKURU1etUUwM4YTZGtPoRuWZvo-w-

gnYU-wgbft-HO3xVWttnkz78qjViikLYD_9hJFRzX6a3yS88RkhufkdJrSH6J2ne8jLVYV4Fp-

PW_kf7AqzjA0ct065IHcPjDsIGMc_DViWUE8URPf2L5Rlr1xE4RB3kKhkDFb_ALzcJIwsAQAAWKE 

 

Enlace a la guía sobre “El nuevo acuerdo comercial UE-México”: 

https://comercio.gob.es/PoliticaComercialUE/AcuerdosComerciales/acuerdoscomerciales/mexi

co/180522-mexico-guia-resumen-nuevo-acuerdo-espanol.pdf 

 

21/04/2018 – GOBIERNO DE MÉXICO - TITULAR: “Concluyen las negociaciones para un nuevo 

Acuerdo Integral entre México y la Unión Europea” 

Enlace a la noticia: https://www.gob.mx/se/articulos/concluyen-las-negociaciones-para-un-

nuevo-acuerdo-integral-entre-mexico-y-la-union-europea-154932?state=published 

 

 

 

 

 

 

https://diariolaley.laleynext.es/Content/Documento.aspx?params=H4sIAAAAAAAEAE2OQUvEMBCFf405SlKr4iGX7npYkEXW4n2aDm3YbKYmk7r5945bBA-PYXgfj--rYKo9XtlmnEoilWukWC-2TwUVw5DtQ3v37LTESBoFjguEPTnbmlb_vn7FHgbhFKURU1etUUwM4YTZGtPoRuWZvo-w-gnYU-wgbft-HO3xVWttnkz78qjViikLYD_9hJFRzX6a3yS88RkhufkdJrSH6J2ne8jLVYV4Fp-PW_kf7AqzjA0ct065IHcPjDsIGMc_DViWUE8URPf2L5Rlr1xE4RB3kKhkDFb_ALzcJIwsAQAAWKE
https://diariolaley.laleynext.es/Content/Documento.aspx?params=H4sIAAAAAAAEAE2OQUvEMBCFf405SlKr4iGX7npYkEXW4n2aDm3YbKYmk7r5945bBA-PYXgfj--rYKo9XtlmnEoilWukWC-2TwUVw5DtQ3v37LTESBoFjguEPTnbmlb_vn7FHgbhFKURU1etUUwM4YTZGtPoRuWZvo-w-gnYU-wgbft-HO3xVWttnkz78qjViikLYD_9hJFRzX6a3yS88RkhufkdJrSH6J2ne8jLVYV4Fp-PW_kf7AqzjA0ct065IHcPjDsIGMc_DViWUE8URPf2L5Rlr1xE4RB3kKhkDFb_ALzcJIwsAQAAWKE
https://diariolaley.laleynext.es/Content/Documento.aspx?params=H4sIAAAAAAAEAE2OQUvEMBCFf405SlKr4iGX7npYkEXW4n2aDm3YbKYmk7r5945bBA-PYXgfj--rYKo9XtlmnEoilWukWC-2TwUVw5DtQ3v37LTESBoFjguEPTnbmlb_vn7FHgbhFKURU1etUUwM4YTZGtPoRuWZvo-w-gnYU-wgbft-HO3xVWttnkz78qjViikLYD_9hJFRzX6a3yS88RkhufkdJrSH6J2ne8jLVYV4Fp-PW_kf7AqzjA0ct065IHcPjDsIGMc_DViWUE8URPf2L5Rlr1xE4RB3kKhkDFb_ALzcJIwsAQAAWKE
https://diariolaley.laleynext.es/Content/Documento.aspx?params=H4sIAAAAAAAEAE2OQUvEMBCFf405SlKr4iGX7npYkEXW4n2aDm3YbKYmk7r5945bBA-PYXgfj--rYKo9XtlmnEoilWukWC-2TwUVw5DtQ3v37LTESBoFjguEPTnbmlb_vn7FHgbhFKURU1etUUwM4YTZGtPoRuWZvo-w-gnYU-wgbft-HO3xVWttnkz78qjViikLYD_9hJFRzX6a3yS88RkhufkdJrSH6J2ne8jLVYV4Fp-PW_kf7AqzjA0ct065IHcPjDsIGMc_DViWUE8URPf2L5Rlr1xE4RB3kKhkDFb_ALzcJIwsAQAAWKE
https://diariolaley.laleynext.es/Content/Documento.aspx?params=H4sIAAAAAAAEAE2OQUvEMBCFf405SlKr4iGX7npYkEXW4n2aDm3YbKYmk7r5945bBA-PYXgfj--rYKo9XtlmnEoilWukWC-2TwUVw5DtQ3v37LTESBoFjguEPTnbmlb_vn7FHgbhFKURU1etUUwM4YTZGtPoRuWZvo-w-gnYU-wgbft-HO3xVWttnkz78qjViikLYD_9hJFRzX6a3yS88RkhufkdJrSH6J2ne8jLVYV4Fp-PW_kf7AqzjA0ct065IHcPjDsIGMc_DViWUE8URPf2L5Rlr1xE4RB3kKhkDFb_ALzcJIwsAQAAWKE
https://comercio.gob.es/PoliticaComercialUE/AcuerdosComerciales/acuerdoscomerciales/mexico/180522-mexico-guia-resumen-nuevo-acuerdo-espanol.pdf
https://comercio.gob.es/PoliticaComercialUE/AcuerdosComerciales/acuerdoscomerciales/mexico/180522-mexico-guia-resumen-nuevo-acuerdo-espanol.pdf
https://www.gob.mx/se/articulos/concluyen-las-negociaciones-para-un-nuevo-acuerdo-integral-entre-mexico-y-la-union-europea-154932?state=published
https://www.gob.mx/se/articulos/concluyen-las-negociaciones-para-un-nuevo-acuerdo-integral-entre-mexico-y-la-union-europea-154932?state=published
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❖ CONTRADICCIÓN 10: LOS PROYECTOS DE AENA DESDE 2016 

Como se puede comprobar y como es sabido, el presidente D. Pedro Sánchez ha dado 

un papel relevante a las políticas internacionales y es quizás el presidente español que 

ha tenido mayor presencia internacional, con dominio de idiomas, que no le ha asustado 

moverse fuera de nuestras fronteras y que ha dado a España cada vez más peso en la 

esfera internacional. Dicho todo esto, ¿por qué el presidente Sánchez va a tener que 

agradecerle algo al Sr. de Aldama? No le ha debido ni le debe nada. 

Por todo ello, es igualmente falso que como dice el Sr. de Aldama en su declaración que, tras el 

viaje a México, tuviera más “proyectos encima de la mesa” que ofrecer a MITMA “como podía 

ser la posible gestión de varios aeropuertos en México por parte de AENA”. Es falso de toda 

falsedad y un alarde injustificado porque AENA (el gestor aeroportuario de España) desde 2016 

ya era socio operador en 16 aeropuertos fuera de España, 15 de ellos en Latinoamérica, de los 

que 12 son de México en los que mantiene desde ese año 2016 un tercio de participación 

estable y un acuerdo de asistencia. Una historia que arrancó en 1998. 

31/05/2016 – EL ECONOMISTA – TITULAR: “Aena se concentra en México y Colombia” 

Enlace a la noticia: https://www.eleconomista.es/empresas-

finanzas/noticias/7600868/05/16/Aena-se-concentra-en-Mexico-y-Colombia.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.es/empresas-finanzas/noticias/7600868/05/16/Aena-se-concentra-en-Mexico-y-Colombia.html
https://www.eleconomista.es/empresas-finanzas/noticias/7600868/05/16/Aena-se-concentra-en-Mexico-y-Colombia.html
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                                                                                                   (Cuerpo de la noticia) 
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❖ CONTRADICCIÓN 11: TRANSCRIPCIÓN/DIARIO DE SESIONES DE LA 
COMPARECENCIA EL 15/11/2024 DE D. RICARDO MAR EN LA COMISIÓN DE 

INVESTIGACIÓN EN EL SENADO SOBRE “EL CASO DELORME” – Extracto sobre el viaje 

a México 
  
Sirva recordar que las comparecencias en comisiones de investigación parlamentarias se 
rigen con arreglo a lo dispuesto en la Ley Orgánica 5/1984, de 24 de mayo, de 
comparecencias ante las comisiones de investigación del Congreso, del Senado o de 
ambas Cámaras. De conformidad con dicha ley los comparecientes están sujetos a la 
obligación derivada del artículo 502.3 del Código Penal de no faltar a la verdad en su 
testimonio, todo ello sin perjuicio de los derechos constitucionales que le asisten. 
 
Enlace al Diario de Sesiones correspondiente a dicha comparecencia: 
https://www.senado.es/legis15/publicaciones/pdf/senado/ds/DS_C_15_237.PDF 
 
Enlace a la emisión correspondiente a dicha comparecencia:  
https://www.youtube.com/watch?v=Ko0BJFpqaVo 
 
Pregunta del senador GIL INVERNÓN (minuto 22:17 – Diario de Sesiones Pág. 3):  
¿Me puede decir cuáles son las funciones de un director de gabinete que claramente 
es un director de gabinete técnico? 
 
Respuesta de D. RICARDO MAR (desde minuto 22:34 – Diario de Sesiones Pág 3): 
“Entre las funciones que yo tenía como director de gabinete podríamos decir que estaban 
la elaboración de informes técnicos para la toma de decisiones del ministro; la 
coordinación de los viajes oficiales del ministro tanto nacionales como internacionales; 
revisión y elaboración de discursos; revisión de intervenciones parlamentarias; revisión 
de las fichas técnicas para los viajes; revisión de los temas para las entrevistas oficiales 
que se producían constantemente con altos cargos de otras administraciones o de otros 
países —yo, en muchos casos, tenía que hacer negociaciones y hablar con sindicatos e 
incluso con otros partidos políticos para llegar a acuerdos y avanzar en temas propios 
del ministerio—; yo tenía que colaborar con otros ministerios y con gabinetes de otros 
ministerios; yo tenía que hacer fichas y pasarlas a la Presidencia del Gobierno sobre 
temas concretos de temas territoriales para viajes de otros ministros o del presente del 
Gobierno; podía realizar propuestas de fijación de líneas estratégicas de actuación en las 
políticas del ministerio; tenía que coordinar, obviamente, la labor del resto de los jefes de 
gabinete dentro del ministerio”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.senado.es/legis15/publicaciones/pdf/senado/ds/DS_C_15_237.PDF
https://www.youtube.com/watch?v=Ko0BJFpqaVo
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CON RELACIÓN AL VIAJE A MÉXICO, en febrero de 2019, el director de Gabinete era D. 
Sergio Vázquez y D. Ricardo Mar era asesor de Internacional. 
 
A preguntas del senador JJ, el Sr. MAR dice sobre el Sr. ALDAMA, reuniones previas con 
una delegación de representantes de México y sobre el viaje oficial a México, lo 
siguiente:   
 
Desde el minuto 35:41 hasta 45:11 - Págs. 8 a 11 del Diario de Sesiones  
 
JEREZ JUAN (en adelante JJ) 
¿Cuándo conoce usted por primera vez al señor Víctor de Aldama? 
 
MR (en adelante MR) 
En primer lugar, yo no hablaría de conocer, sino de coincidir. Yo no conozco la vida 
privada del señor Aldama, no sé si está casado, si tiene hijos, no he comido con él.  
 
JJ 
Eso no se lo he preguntado.  
 
MR 
Yo le puedo decir que la primera vez que le veo es cuando viene a una reunión, en el 
ministerio, acompañando a la delegación del Estado de Oaxaca —que, a propósito, 
presidía el gobernador del Estado de Oaxaca—, donde tratamos de temas 
superimportantes para las empresas españolas, tanto públicas como privadas, para 
firmar un memorándum, un MOU, un acuerdo de colaboración, un memorandum of 
understanding, para desarrollar infraestructuras ferroviarias y portuarias que, hasta ese 
momento, Oaxaca no tenía; y quería que fuera España, por el modelo de empresas 
españolas que tenemos, la que lo desarrollara. Esa era mi labor como técnico en ese 
momento, que no era director de gabinete, reitero; yo preparé los papeles técnicos de 
esa reunión.  
 
JJ 
¿En representación de quién actuaba el señor de Aldama en esa reunión?  
 
MR 
A mí se me presenta como representante de la parte de Oaxaca.  
 
JJ 
En esa mesa está en la otra parte, en esa foto.  
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MR 
Sí, si la foto está ahí, pero yo le digo cómo se me presenta a mí. Desde luego, no era un 
representante del ministerio y, en el programa del ministerio, no era un señor que 
estuviera como parte del ministerio. Yo no lo reconozco como parte del ministerio ni 
nunca lo he hecho.  
 
JJ 
¿Y por qué estaba en esa reunión?  
 
MR 
Insisto, porque acompañaba a los representantes del Estado de Oaxaca. 
  
JJ 
Yo creo que la foto es muy evidente. Hay cuatro personas en un lado de la mesa que 
representan a la parte mexicana y hay otra parte de la mesa que representa a la 
Administración del Estado. Y precisamente en esa parte está el señor Víctor de Aldama.  
 
MR 
Vamos a ver, yo no puedo negarle la foto, porque la foto está ahí, pero tiene usted que 
entender que, por mi parte, como asesor técnico de internacional en ese momento, los 
únicos que éramos del ministerio éramos tres. Para mí, ese señor no era parte del 
ministerio, ni en ese momento ni nunca.  
 
JJ 
¿En qué más ocasiones coincidió usted con el señor Víctor de Aldama y dónde?  
 
MR 
Coincidí en el viaje a México y, luego, alguna vez en el ministerio.  
 
JJ 
En el viaje a México, ¿en representación de quién actuaba el señor Víctor de Aldama? 
Porque viajaba con ustedes.  
 
MR 
Conmigo no viajaba, desde luego. Yo no viajaba con él.  
 
JJ 
 Formaba parte de la expedición española. Ah, ¿no? 
 
MR 
Vuelvo a insistir, en el programa oficial que se manda a la embajada, el señor Víctor de 
Aldama no forma parte…  
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JJ 
¿Coincidió usted, en el vuelo a México para celebrar esa reunión, con el señor Víctor de 
Aldama?  
 
MR 
Yo no recuerdo ver al señor Aldama.  
 
JJ 
¿Usted no lo recuerda? O sea, es posible que fuera en su mismo vuelo; es posible que 
formara parte de su misma expedición.  
 
MR 
Insisto, vamos a distinguir las cosas. Primero, el hecho de coincidir con alguien en un 
avión no le hace formar parte de una expedición. Segundo, yo soy una persona seria en 
mi trabajo, y eso algo que quiero dejar claro. Yo, cuando hablaba con la embajada, las 
pocas veces que hablé con la Embajada de México, no hablaba del señor  Aldama 
porque no formaba parte de la delegación oficial. Hay que distinguir los viajes oficiales 
de los que no lo son.  
 
JJ 
Aparte de la reunión que celebraron, ¿en qué más coincidieron ustedes en ese viaje? 
 
MR 
¿Puede repetirme la pregunta, por favor?  
 
JJ 
Sí. ¿En qué otras situaciones o entornos coincidieron ustedes en ese viaje? ¿En una 
comida, en una cena, en el mismo hotel?  
 
MR 
Yo no le recuerdo en el mismo hotel. 
 
JJ 
Usted recuerda poco.  
 
MR 
Bueno, si quiere le recuerdo otras cosas. También le puedo recordar las siete reuniones 
que tuvimos, las reuniones con cuarenta empresarios españoles en México, la firma 
del MOU. 
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JJ 
¿Estaban ustedes alojados en el mismo hotel? ¿Sí o no?  
 
MR 
Yo no recuerdo al señor Aldama en el mismo hotel.  
 
JJ 
¿Usted no recuerda verle fuera de la reunión? ¿No recuerda verle en otro lugar que no 
fuera la reunión?  
 
MR 
Vamos por partes. Yo no lo recuerdo en el hotel.  
El viaje a Oaxaca no fue solo un viaje a Oaxaca, sino que constó de tres días en México 
y un día, que no llegó a ocho horas, en Oaxaca. En el viaje a Oaxaca, este señor estaba; 
en el resto del viaje, yo no le recuerdo, salvo en una reunión, que no sé por qué estaba 
—y esto lo reconozco—, en la que estaba con un senador, que no me acuerdo cómo se 
llama, y fue en el Senado de México y estaba él. Ignoro por qué estaba en esa reunión. 
Sinceramente, en el resto del viaje, yo suficiente tenía. Quiero que lo comprendan. 
Tuvimos reuniones con el secretario de Estado de Transportes, con los que llevaban el 
Tren Maya. Estábamos cuarenta empresarios españoles. 
 
JJ 
Y en esa reunión en México, ¿él seguía actuando en representación de Oaxaca?  
 
MR 
Lo ignoro. Se lo digo de verdad. En ese momento, supongo que sería eso, pero no le 
puedo decir. 
 
JJ 
Hombre, esto ya no me vale. O sea, ¿usted no sabe en representación de qué estaba el 
señor Aldama en esa reunión en Oaxaca?  
 
MR 
En ese momento, lo ignoro. 
  
JJ 
¿No tiene ni idea?  
 
MR 
No.  
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JJ 
¿No lo sabe? ¿No lo pregunto? ¿No se interesó por eso? ¿Actuaba en representación 
de Globalia?  
 
MR 
Yo, en ese momento, ignoraba que estaba Globalia. Yo me entero a posteriori.  
 
JJ 
Pero ¿cómo puede ser que usted tenga, en una reunión en Oaxaca, al señor Aldama y 
no sepa en condición de qué actúa en esa reunión? ¿Eso me quiere hacer creer?  
 
MR:  
Yo tengo que asesorar al ministro sobre los asuntos del ministerio. 
  
JJ 
¿Usted no pregunta?  
 
MR 
En ese momento no lo pregunté.  
 
JJ 
Usted no lo pregunta. O sea, que en Madrid actúa el señor Aldama de una manera y en 
México no sabe usted en función o en condición de qué actúa. 
 
MR 
Insisto, como le he dicho, para mí era un representante —como saben, se le había 
nombrado cónsul honorario o algo así— y el punto de unión con el gobernador de 
Oaxaca, porque así se estableció por el propio gobernador de Oaxaca. No fui yo el 
que estableció que el punto de conexión entre nosotros fuera él.  
 
JJ 
En esa reunión, ¿de qué habló el señor Aldama? Eso es importante, hombre. ¿De qué 
habló? ¿Qué dijo?  
 
MR 
¿El señor Aldama?  
 
JJ 
Sí. ¿Qué dijo? Porque ahí podemos desvelar…  
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MR 
¿De qué reunión estamos hablando?  
 
JJ 
De la de Oaxaca. 
 
MR 
En la de Oaxaca, el señor Aldama, como comprenderá…  
 
JJ 
En la que usted no recuerda en función de qué estaba.  
 
MR 
No, no, si se lo estoy diciendo.  
 
…/… 
 
MR 
Insisto, hay una reunión en Madrid, en la que está el señor Aldama y es donde coincido 
con él por primera vez, donde se prepara el viaje y se habla de firmar un MOU. Y luego 
hay otra reunión en Oaxaca, donde ese MOU se firma y donde se habla de todas las 
posibilidades para las empresas españolas, también públicas, porque le quiero 
recordar que, para hacer ferrocarriles, INECO, ADIF Y RENFE son punteras en todo el 
mundo. Y en ese momento de lo que se habló fue de eso. El señor Aldama, en ese 
momento, participa en la reunión, pero no habla.  
 
JJ 
¿No dice nada?  
 
MR 
¿Delante de mí? No. Como comprenderá, era una cuestión técnica. Y, es más, si hubiera 
dicho…  
 
JJ 
Entonces, ¿qué hacía el señor Aldama en una reunión donde no dice nada?  
 
MR 
Yo también he estado en muchas reuniones en las que no he dicho nada y solamente 
tomaba nota.  
 
JJ 
¿Qué pintaba? ¿Usted no preguntó en calidad de qué?  
 
MR 
Yo di por hecho que seguía estando en calidad de cónsul honorario de Oaxaca.  
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CONCLUSIONES SOBRE MI VIAJE OFICIAL A MÉXICO EN 2019: 
 
Todos y cada uno de los viajes nacionales e internacionales que encabecé como ministro 
de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana fueron preparados, coordinados y 
ejecutados con la asistencia de mi equipo de asesores y las unidades ministeriales 
competentes en cada una de las materias y/o actividades que desarrollé. Todos y cada 
uno de los viajes estuvieron regidos por las normas diplomáticas de Protocolo de cada 
país, comunidad o ciudad de acogida que visité, tanto en lo referente a la logística, 
seguridad, desplazamientos y alojamientos como a las actividades en foros o encuentros 
de trabajo con autoridades extranjeras o sectoriales, reuniones bilaterales o 
multilaterales y actos de distinta naturaleza con el único fin de fortalecer la imagen 
propia de España. 
 
De igual modo, como no puede ser de otra manera, en el viaje que nos ocupa, contamos 
con las directrices que en el momento pudiera indicar el Ministerio de Asuntos Exteriores 
y del embajador de España en México en 2019, D. Juan López Dóriga, quien nos 
acompañó en gran parte de los actos.  
 
Desmiento rotundamente que el Sr. de Aldama fuese quien organizara el viaje a México 
ni a ningún otro destino. Nunca ha formado parte de una delegación del Ministerio de 
Transportes mientras fui titular de la cartera y/o representante en el extranjero como 
país acreditante. Su presencia se debió única y exclusivamente a ser acompañante del 
gobernador de Oaxaca, D. Alejandro Murat en su papel de “agregado comercial”. 
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3.- SU VIAJE A VENEZUELA EN 2019  
| Descripción del Sr. Víctor de Aldama en la Audiencia Nacional 
 
 

INTRODUCCIÓN 
 
En su declaración en la Audiencia Nacional el 21 de noviembre pasado, el Sr. de Aldama 

dijo en respuesta a su abogado que había viajado a Venezuela en una misión diplomática 

fuera de toda oficialidad portando una carta con mi firma, en papel timbrado de la 

Fábrica Nacional de Moneda y Timbre y en un portafolios oficial que usa exclusivamente 

el Gobierno español. Dijo el Sr. de Aldama que dicha carta lo acreditaba como “enlace 

en las relaciones” entre España y Venezuela y con el encargo de reunirse con los señores 

D. Juan Guaidó y D. Henry Ramos Allup, representante este último de ‘Acción 

Democrática y vicepresidente de la Internacional Socialista’, para allanar el camino al 

secretario general del PSOE, D. Pedro Sánchez, a la presidencia de la Internacional 

Socialista.  

 

TRANSCRIPCIÓN DE ALDAMA EN LA AN | Desde el minuto 14:39 a 18:52 

 
D. JOSÉ ANTONIO CHOCLÁN (en adelante CH) 

En aquella fecha, precisamente el 4 de febrero del año 2019, cuando tiene lugar este viaje... 

Bueno, se estaba planteando en España alguna problemática con relación al reconocimiento de 

Guaidó, ¿se le pidió también algo por parte de Presidencia del Gobierno o por parte del 

Ministerio, pues supongo que estas cosas no surgen solo del señor Ábalos con relación a este 

tema y mediación con el Gobierno venezolano? Y por si lo puede explicar. 

D. VÍCTOR DE ALDMA (en adelante AL) 

Pues se me pidió sabiendo también las relaciones que tenía en Venezuela, sabiendo que tenía 

relaciones con las dos partes. Y cuando digo las dos partes es el Partido de Henry Ramos Allup 

que están vinculados a Guaidó en ese momento y del Gobierno de Maduro se me pide, de alguna 

manera, que si puedo pues intervenir. A lo mismo le digo, no sé de qué manera voy a intervenir. 

Yo no soy diplomático, no llevo relaciones políticas. ¿De qué manera queréis que intervenga? A 

lo que se me contesta que a lo que digo que, porque no lo hace, creo que entonces sea la 

ministra… 

 

CH 

González Laya 

  

AL 

González Leya… a lo que se me contesta: mejor que la ministra no haga ninguna gestión porque 

no sé dónde tiene la mano izquierda de la derecha. 

(CONTRADICCIÓN: Desconozco quién le diría tal cosa. Desde luego no yo)  
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CH 
O sea, le dicen que es ineficaz la gestión que puede hacer la ministra y se la piden a usted. 
 
AL 
Totalmente. Es tal que… 
 
CH 
Es usted una persona desconocida pero que, de alguna manera, estaban depositando en usted. 
 
AL 
Bueno, yo creo que ya había demostrado, yo creo que ya había demostrado bastante con el viaje 
a México, que no solamente le presenté a ministros, sino que entró en el Senado en un día de 
fiesta nacional en México, se le abrió el Senado, estaba el presidente del Senado y había 
senadores para recibirle.  

Entonces se me pide esto también en Venezuela y no solamente se me pide, yo les digo que 
obviamente yo no voy a ir a Venezuela con una mano delante y una detrás a decir que yo vengo 
a dar un mensaje del Gobierno si no me hacen un mandato o me hacen algo para demostrar que 
yo estoy yendo, digamos, para tener unas conversaciones a lo que se me hace una carta que creo 
que se ha publicado también esa carta y me voy con esa carta. 

CH 
Es una carta que en algún momento se ha tachado de falsa. Pero existe, ¿verdad?  
 
AL 
Así es. 
 
CH 
Es una carta que expide don José Luis Ábalos, que firma ministro de Fomento, Gobierno de 
España, así es y es una carta en la que se dice que se le envía a usted con la misión, eh, de que 
sirva de enlace en nuestras relaciones.  
 
AL 
Así es. Si esa carta es falsa, entonces habré robado el papel a la Casa de Mona y timbre porque 
está trocleada, vale, y es un papel especial que usan los ministerios y se usa en presidencia con 
una carpeta que viene con el escudo de España y también no sé dónde la habré robado para 
haberla obtenido. 
 

CH 
¿Entonces usted ha visto la Carta publicada? 
 
AL 
Sí 
 
CH 
Y esa carta real, es la que se corresponde con el ministro Ábalos.  
17:36 
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AL 
Esa carta es real y me la firma el ministro delante mía, el ministro Ábalos. 
 

CH 
Vale, y usted con ese mandato de alguna manera para servir de enlace, cómo se dice con las 
relaciones internacionales con Venezuela… Usted realiza gestiones con relación al tema Guaidó. 
¿Y qué hizo? Porque claro, usted tenía también relación con el Gobierno venezolano. Con la 
contraparte, es decir, ¿qué se le pide exactamente?  
 
AL 
Yo llego a Venezuela, entrego al señor Guaidó la carta. El Gobierno de España, en ese momento, 
el que… el interés que tenía con el Partido de Henri de Ramos Allup, sobre todo era potenciar la 
Internacional Socialista, porque el presidente Sánchez lo que quería era volver a potenciarla y 
ser presidente de la de la Internacional Socialista. Por eso, de alguna manera, se manda esa carta 
para mandar un mensaje a Guaidó diciéndole que, de alguna manera, se le va a apoyar en España 
y que en el Congreso… en pues las votaciones que hacen… (tampoco estoy muy ducho en los 
temas políticos), se le va a reconocer como presidente interino de Venezuela, cosa que sucede, 
¿vale? Y sucede eso, pues la otra parte, obviamente cuando sucede, y me refiero a la otra parte, 
el Gobierno de Maduro, que tenía otra serie de convenios con ellos, pues se coge un cabreo 
importante.  
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CONTRADICCIONES: 

 
De la misma manera que el Sr. de Aldama no dice la verdad sobre mi viaje oficial a 
México, en su declaración en la Audiencia Nacional inventa una realidad con respecto a 
otro viaje suyo a Venezuela con la encomienda de una misión diplomática extraoficial.  
 
De todo lo dicho paso a desmentir al respecto las falsedades en su declaración: 
 
❖ CONTRADICCIÓN 12: LA ENCOMIENDA AL SR. DE ALDAMA DE UNA MISIÓN 
DIPLOMÁTICA COMO “ENLACE” 

 
Nunca encomendé ni ordené, desde mis ámbitos competenciales como ministro del 
gobierno de España ni como secretario de Organización del PSOE, ninguna misión 
diplomática al Sr. Aldama. Ni como “enlace” ni como “representante del PSOE” ni con 
ningún otro perfil con el que gestionar nuestras relaciones con Venezuela. Ni oficial ni 
extraoficialmente. 
 
 
❖ CONTRADICCIÓN 13: FIRMA DE UNA CARTA OFICIAL ACREDITATIVA COMO 
“ENLACE” CON LA OPOSICIÓN VENEZOLANA 
 
Nunca firmé, ni en presencia del Sr. de Aldama ni a través de terceros, una carta fechada 
el 26 de julio de 2019 que le acreditara como “enlace” ante el opositor venezolano D. 
Juan Guaidó en las relaciones que el Gobierno de España supuestamente quería entablar 
con la oposición venezolana (como asegura el Sr. Aldama) y es fácil de apreciar que ese 
escrito que presenta como mío a través de los medios de comunicación y que ha 
entregado al Tribunal Supremo, no contiene mi rúbrica o “firma”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



50 
 

JLÁbalos 
 

 
❖ CONTRADICCIÓN 13: USO PARA ESA “CARTA REAL” DE UN PAPEL ESPECIAL 
TIMBRADO POR LA “CASA DE MONEDA Y TIMBRE”  
 
Es igualmente falso que en los ministerios se utilice una papelería especial o para casos 
especiales, menos aún “trocleada” (como lo denomina el Sr. de Aldama. Término mal 
empleado. Es de suponer que quiere decir: “troquelada” – según la RAE es la “acción o 
efecto de troquelar”-) de la “Fábrica Nacional de Moneda y Timbre”, porque como puede 
comprobarse en la página web de dicha entidad, en la que se identifica el tipo de 
producción de los documentos que expiden, no aparece ningún tipo de papelería 
institucional del Gobierno. 
 
Enlace a la web de la ‘Real Casa de la Moneda’: https://www.fnmt.es/identificacion 
 
Todos los recursos y soportes que usa la Administración General del Estado están 
regulados por un Real Decreto que establece los criterios de imagen institucional y de la 
producción documental, y que se recoge en el “Manual de Imagen Institucional de la 
Administración General del Estado”. En el capítulo 2, se establecen todas las normas de 
producción de la papelería gubernamental y no hay una sola mención a la producción 
de papel con “troquel” ni la exclusividad de impresión por la Fábrica de Moneda y 
Timbre. Véase:  
 
Enlace al citado manual:  
https://www.sanidad.gob.es/areas/profesionesSanitarias/mejoraFormacion/docs/Man
ual_Imagen_Completo-2021.pdf 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

https://www.fnmt.es/identificacion
https://www.sanidad.gob.es/areas/profesionesSanitarias/mejoraFormacion/docs/Manual_Imagen_Completo-2021.pdf
https://www.sanidad.gob.es/areas/profesionesSanitarias/mejoraFormacion/docs/Manual_Imagen_Completo-2021.pdf
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❖ CONTRADICCIÓN 14: USO COMO PRUEBA DE UN “CARPETA CON EL ESCUDO DE 
ESPAÑA” EN LA QUE PORTA LA SUPUESTA CARTA FIRMADA QUE LO ACREDITA COMO 
“ENLACE” 
 
“La carpeta” que exhibe como prueba de la autenticidad de esa supuesta misiva es un 
portafolios muy común y que suele utilizarse de forma ordinaria por la respectiva Unidad 
de Protocolo de los ministerios, comunidades y entes locales (cada institución con su 
imagen institucional) con ocasión de las firmas de convenios, acuerdos o programas.  
 
Véanse algunas imágenes oficiales de firmas de convenios en las que participé como 
ministro de Transportes y en las que porto o se aprecia la presencia de ese portafolios 
protocolario:    
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El Sr. de Aldama deberá dar explicaciones de cómo ha obtenido ese 
material de trabajo de un servicio de Protocolo, el cual es propiedad de la 
Administración del Estado.  
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❖ CONTRADICCIÓN 15: EL SUPUESTO DESPRECIO A LA EX MINISTRA DE ASUNTOS DE 

EXTERIORES, ARANCHA GONZÁLEZ LAYA 

 

La atribución que nos hace a unos supuestos interlocutores (entre los que parece que 

me incluye) sobre un supuesto desprecio por ‘nuestra parte’ a la gestión de la ex ministra 

Arancha González Laya y a su supuesta ineptitud referente a las gestiones de su 

Ministerio en las relaciones con Venezuela, es rotundamente falso. 

 

 

❖ CONTRADICCIÓN 17: RECONOCIMIENTO A D. JUAN GUAIDÓ COMO PRESIDENTE 

“INTERINO” DE VENEZUELA 

 

16.A) El reconocimiento al Sr. D. Juan Guaidó se hizo como “presidente encargado” y no 

“interino”. 

 

16.B) El Sr. de Aldama dice que tenía el encargo de comunicar a D. Juan Guaidó que en 

España se le iba a apoyar con un reconocimiento en el Congreso de los Diputados como 

“presidente interino de Venezuela” para lo que portaba una carta fechada el 26 de julio 

de 2019 firmada por mí, cuando el gobierno español ya lo había reconocido el 

04 de febrero de 2019.  
 

04/02/2019 – EL CONFIDENCIAL – TITULAR: “España reconoce a Guaidó como 

presidente para que haya elecciones “en el menor plazo” 
 

Enlace a la noticia: https://www.elconfidencial.com/espana/2019-02-04/sanchez-

venezuela-guaido-presidente_1802254/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

https://www.elconfidencial.com/espana/2019-02-04/sanchez-venezuela-guaido-presidente_1802254/
https://www.elconfidencial.com/espana/2019-02-04/sanchez-venezuela-guaido-presidente_1802254/
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04/02/2019 – TELEVISIÓN ESPAÑOLA – TITULAR: “España reconoce a Guaidó como 

‘presidente encargado’ de Venezuela para que convoque elecciones cuanto antes” 
 

Enlace a la noticia: https://www.rtve.es/noticias/20190204/venezuela-espana-

reconoce-a-guaido-como-presidente-encargado-venezuela/1878800.shtml 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

❖ CONTRADICCIÓN 16: MANDATO DE LA SUPUESTA CARTA PARA “ENTREGAR EN 

MANO A D. JUAN GUAIDÓ” PARA INVITARLE A TRABAJAR CONJUNTAMENTE PARA 

IMPULSAR LA INTERNACIONAL SOCIALISTA, DE LA QUE ERA VICEPRESIDENTE D. HENRY 

RAMOS ALLUP Y A CUYA PRESIDENCIA ASPIRABA D. PEDRO SÁNCHEZ  

 

5.- Como recoge el diario ABC el día 01/12/2024, el Sr. Henry Ramos y el Sr. Juan Guaidó 

han negado haber mantenido reuniones con el Sr. de Aldama en Venezuela. Según el 

Sr. Ramos, entonces vicepresidente de la Internacional Socialista, se trató de un 

encuentro casual en la oficina de su partido ‘Acción Democrática (AD)’ en el que el Sr. de 

Aldama no se presentó como “embajador de nadie. Simplemente dijo que era del 

PSOE”.  

 

(AUTOCONTRADICCIÓN DEL SEÑOR DE ALDAMA: En su declaración de la Audiencia 

Nacional, en respuesta a su abogado respecto del acto de La Latina, negó ser militante 

o simpatizante del PSOE - Página 16 del presente documento / Minuto 12:40 de su 

declaración en la Audiencia Nacional). 

 

De igual modo, el Sr. Ramos ha CONTRADICCIÓN que el Sr. de Aldama le planteara “nada 

con relación a la Internacional Socialista ni a Pedro Sánchez”, argumento esgrimido por 

de Aldama como motivo principal de su viaje a Venezuela.  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.rtve.es/noticias/20190204/venezuela-espana-reconoce-a-guaido-como-presidente-encargado-venezuela/1878800.shtml
https://www.rtve.es/noticias/20190204/venezuela-espana-reconoce-a-guaido-como-presidente-encargado-venezuela/1878800.shtml
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Sobre la fotografía de Aldama junto a los señores Ramos y Guaidó, publicada por el 

digital OK Diario y entregada al Supremo, el Sr. Ramos viene a decir que fue fortuita y 

que “la presencia de Guaidó” en su oficina “era rutinaria, como la de muchos otros 

parlamentarios de todos los partidos”: “Allí nos reuníamos semanalmente los diputados 

de la fracción de la unidad opositora de todos los partidos y de allí salíamos todos a las 

sesiones de la Asamblea Nacional” 

 

El Sr. Ramos, además, aclara que esa fotografía fue tomada por en 2019 y Pedro Sánchez 

“fue electo en el congreso de la Internacional Socialista efectuado en Madrid en 2022”: 

“Para la candidatura de Pedro Sánchez ni se hablaba”, atestigua el Sr. Ramos.  

 

Por su parte, el Sr. Juan Guaidó NO recuerda haber mantenido ningún encuentro con de 

Aldama ni se acuerda de él. Textualmente ha dicho que “honestamente, no recuerdo 

haberme reunido con el tipo. Y si fue en la oficina de Henry, pude saludarlo y Ciao” 

 

01/12/2024 – ABC – Titular: “No hubo más que una foto: Guaidó y Ramos desmienten 
las reuniones con De Aldamaen Venezuela” 
 
Enlace a la noticia de ABC: https://www.abc.es/espana/aldama-hizo-pasar-miembro-

psoe-gestiones-embajador-20241129210832-nt.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.abc.es/espana/aldama-hizo-pasar-miembro-psoe-gestiones-embajador-20241129210832-nt.html
https://www.abc.es/espana/aldama-hizo-pasar-miembro-psoe-gestiones-embajador-20241129210832-nt.html
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4.- VIAJE DE LA VICEPRESIDENTA DE VENEZUELA, DÑA. DELCY RODRIGUEZ 
|Descripción de Víctor de Aldama en la Audiencia Nacional.  
 

INTRODUCCIÓN 
 
Lo que política y mediáticamente es conocido como “Caso Delcy” o “Delcygate” con 
relación al aterrizaje en el Aeropuerto Adolfo Suárez Madrid-Barajas de la vicepresidenta 
de Venezuela, Dña. Delcy Rodríguez, la noche del 20 de enero de 2020, es desde el punto 
de vista de la declaración del Sr. de Aldama, la historia otra vez de un relato interesado 
por su parte en el que el Sr. de Aldama vuelve a arrogarse un protagonismo en las 
relaciones diplomáticas entre el gobierno de España y Venezuela que nunca ha sido tal, 
a la vez que ha tratado de exculparse interviniendo en una polémica política. 
 
 
Y como quiera que es un HECHO JUZGADO, aclarado suficientemente en sede judicial, 
cerrado definitivamente por el Tribunal Constitucional, zanjado por la Unión Europea y 
también recientemente contradicho por el ex comisario del Aeropuerto de Barajas, D. 
Jesús Gómez Martín, en su comparecencia ante la Comisión de Investigación del Senado 
sobre el ‘Caso Delorme’ (como se verá más adelante), antes de pasar a las palabras del 
Sr. de Aldama en la Audiencia Nacional, cabe recordar el periplo judicial de este asunto: 
 
 

1.- Los partidos políticos Laócrata y VOX presentaron en el año 2020 sendas querellas en 
mi contra ante el Tribunal Supremo, acusándome de “prevaricación” por el ‘Caso Delcy’. 
 
2.- 26/11/2022 | La Sala II del Tribunal Supremo archivó la investigación “destacando 
que el incumplimiento de las decisiones de política exterior de la UE está sometido a 
control político, no a responsabilidad penal” 
 
26/11/2022 – PODER JUDICIAL – TITULAR: “El Tribunal Supremo archiva la causa contra 
el ministro de Fomento por la entrada de la vicepresidenta de Venezuela en territorio 
español” 
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Enlace a la noticia: https://www.poderjudicial.es/cgpj/es/Poder-Judicial/Sala-de-
Prensa/Notas-de-prensa/El-Tribunal-Supremo-archiva-la-causa-contra-el-ministro-de-
Fomento-por-la-entrada-de-la-vicepresidenta-de-Venezuela-en-territorio-espanol- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
3. 11/11/2020 | El Juzgado de Instrucción 31 de Madrid, que investigaba la posible 
comisión de delitos por parte de funcionarios, archivó la causa. El magistrado D. Antonio 
Serrano-Arnal dictó su sobreseimiento al considerar, con base en el reglamento que 
desarrolla la Ley de Extranjería (en concreto, el artículo 25), que la zona de tránsito 
internacional de un aeropuerto español no es territorio nacional. 
 
11/11/2022 – CONFILEGAL – TITULAR: “El magistrado de Madrid que investiga el 
‘Delcygate’ archiva la causa” 
 
Enlace a la noticia: https://confilegal.com/20201111-el-magistrado-de-madrid-que-
investiga-el-delcygate-archiva-la-causa/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

https://www.poderjudicial.es/cgpj/es/Poder-Judicial/Sala-de-Prensa/Notas-de-prensa/El-Tribunal-Supremo-archiva-la-causa-contra-el-ministro-de-Fomento-por-la-entrada-de-la-vicepresidenta-de-Venezuela-en-territorio-espanol-
https://www.poderjudicial.es/cgpj/es/Poder-Judicial/Sala-de-Prensa/Notas-de-prensa/El-Tribunal-Supremo-archiva-la-causa-contra-el-ministro-de-Fomento-por-la-entrada-de-la-vicepresidenta-de-Venezuela-en-territorio-espanol-
https://www.poderjudicial.es/cgpj/es/Poder-Judicial/Sala-de-Prensa/Notas-de-prensa/El-Tribunal-Supremo-archiva-la-causa-contra-el-ministro-de-Fomento-por-la-entrada-de-la-vicepresidenta-de-Venezuela-en-territorio-espanol-
https://confilegal.com/20201111-el-magistrado-de-madrid-que-investiga-el-delcygate-archiva-la-causa/
https://confilegal.com/20201111-el-magistrado-de-madrid-que-investiga-el-delcygate-archiva-la-causa/
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4. 13/04/2021 | La Audiencia Provincial de Madrid archivó de forma definitiva las 
últimas diligencias citando la decisión del Tribunal Supremo, excluyendo los indicios de 
delito y desestimando el recurso de apelación presentado por VOX.  
 
13/04/2021 – CONFILEGAL – TITULAR: “La Audiencia Provincial de Madrid confirma el 
archivo del caso ‘Delcygate’” 
 
Enlace a la noticia: https://confilegal.com/20210413-la-audiencia-provincial-de-
madrid-confirma-el-archivo-del-caso-delcygate/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://confilegal.com/20210413-la-audiencia-provincial-de-madrid-confirma-el-archivo-del-caso-delcygate/
https://confilegal.com/20210413-la-audiencia-provincial-de-madrid-confirma-el-archivo-del-caso-delcygate/
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5. 04/06/2021 | Tribunal Constitucional definitivamente cierra la causa que me 
investigaba por el encuentro en Barajas con la vicepresidenta venezolana. 
 
04/16/2021 – VOZPOPULI – TITULAR: “El Constitucional confirma el archivo del 
'Delcygate', lo que implica la destrucción de las cintas” 
 
Enlace a la noticia: https://www.vozpopuli.com/espana/constitucional-archivo-
delcygate-cintas.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.vozpopuli.com/espana/constitucional-archivo-delcygate-cintas.html
https://www.vozpopuli.com/espana/constitucional-archivo-delcygate-cintas.html
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6.- FEBRERO DE 2020 |La Unión Europea no vio motivos de sanción a España por el 
trato de nuestro país a la Sra. Delcy Rodríguez y recordaron en su respuesta a los 
eurodiputados de PP, VOX y Ciudadanos que sus denuncias, al no tratarse esas políticas 
de una “ley europea”, la Comisión Europea no tiene un papel en el seguimiento de las 
sanciones diplomáticas, sino que corresponden a cada estado miembro. 
 
13/11/2020 – EL CORREO – TITULAR: “La UE no ve motivos para indagar sobre el trato 
de España a Delcy Rodríguez” 
 
Enlace a la noticia: https://www.elcorreo.com/internacional/union-europea/motivos-
indagar-sobre-20200213135325-ntrc.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.elcorreo.com/internacional/union-europea/motivos-indagar-sobre-20200213135325-ntrc.html
https://www.elcorreo.com/internacional/union-europea/motivos-indagar-sobre-20200213135325-ntrc.html
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7. El 13/11/2024 | El juzgado de Instrucción nº 31 de Madrid desestima la petición del 
partido político VOX que quería reabrir la causa archivada en 2020 y rechaza reactivar 
el ‘Caso Delcy’ porque sostiene que los hechos son “ajenos al Derecho penal.” 
 
13/11/2024 – EL PAÍS – TITULAR: “El juez rechaza reabrir el ‘caso Delcy y sostiene que 
los hechos son “ajenos al Derecho penal”  
 
Enlace a la noticia: https://elpais.com/espana/2024-11-13/el-juez-rechaza-reabrir-el-
caso-delcy-y-sostiene-que-los-hechos-son-ajenos-al-derecho-penal.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://elpais.com/espana/2024-11-13/el-juez-rechaza-reabrir-el-caso-delcy-y-sostiene-que-los-hechos-son-ajenos-al-derecho-penal.html
https://elpais.com/espana/2024-11-13/el-juez-rechaza-reabrir-el-caso-delcy-y-sostiene-que-los-hechos-son-ajenos-al-derecho-penal.html
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TRANSCRIPCIÓN DE ALDAMA EN LA AN | desde el minuto 18:53 a 37:25 
 

D. JOSÉ ANTONIO CHOCLÁN (en adelante CH) 

Mire proseguir la cronología. El 4 de febrero del año 2019 España reconoce a Guaidó 

como presidente del Estado de Venezuela y el Congreso de los Diputados el 19 de febrero 

del año 2019, que luego da y respalda ese reconocimiento desde ese momento hasta 

que luego posteriormente, pues. Parece que se cambia de criterio en el que ya empieza 

a denominarse, le no preside entre esto, sino líder de la oposición venezolana. ¿Qué 

pasó? ¿Y usted decía que la otra parte? Pues de alguna manera reacciona, no. 

 

D. VÍCTOR DE ALDAMA (en adelante AL) 

Algo muy sencillo: la otra parte se siente traicionada, pero también una serie de 

acuerdos que tenían con el Gobierno de España. Les dicen que no les van a permitir, que 

les ninguneen y que no les van a permitir que les tomen el pelo, y se lo dicen muy 

claramente, que o dejan de reconocer a este señor como presidente interino o se acaban 

las relaciones entre países.  

 

CH 

Eso pudo ser el detonante de que se organizara el viaje de Delcy Rodríguez 

 

AL 

Parte de parte de ella.  

19:52 

 

CH 

Vale, vamos a adentrarnos en eso. Se contiene también en el atestado, lógicamente 

entonces en este contexto aparece organizándose un viaje, a usted se le incauta una 

agenda en el que aparece en anotaciones el 17 de enero del 20. ¿Lo que se contiene en 

esa agenda es real? 

 

AL 

Sí 

 

CH 

Pero lo vamos a explicar. ¿Y cómo se organiza ese viaje y para qué?  

 

AL 

Bueno, ese viaje se formaliza partiendo de la base del ya el enfado por el Gobierno 

venezolano y se organiza un mes antes de que la vicepresidenta llegue a este país. Quiero 

decir, he escuchado 20 versiones diferentes de este viaje y he escuchado que el día que 

llegaba la vicepresidenta de este país, el gobierno de España se estaba enterado de eso. 

Eso es incierto. El Gobierno de España estaba enterado tanto por el presidente como por 

el señor Marlaska como por el señor Ábalos, obviamente que hablaba directamente con 
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Delcy Rodríguez a través de mi móvil o de mis móviles que me aportaban. Luego si 

quiere, lo aclararemos y salían del viaje, a lo que la vicepresidenta me dejó muy claro y 

le dejó muy claro al señor Ábalos que ella tenía una sanción para viajar a Europa y el 

señor Ábalos le dijo que no se preocupara, que todos los estamentos estaban enterados 

y que iba a tener un viaje tranquilo y sin ningún problema.  

 

CH 

Ósea, que… 

 

AL 

Perdón, que le interrumpa. Hay una carta también que creo que ha sido publicada, que 

se demuestra que un mes antes se sabía del viaje de la vicepresidenta a este país.  

 

CH 

Si hay una, hay una carta de invitación. Verdad que… Que firma el señor Ábalos ya a 

finales de diciembre del año 19, porque se estaba planificando una visita para el día 20 

de enero del año 20.  

 

AL 

Así es 

 

CH 

Vale, cuando hablan del jefe, hay mensajes que usted cruza con doña Delcy Rodríguez, 

constantemente hablan del jefe. ¿Quién es el jefe? 

 

AL 

En este caso es el señor Ábalos,  

 

CH 

¡Vale! Entonces usted dice que se conocía ya desde finales del 19 la visita y Delcy 

había… doña Alexis Rodríguez había advertido ya de que tenía una sanción y eso se 

hace ver al señor Ábalos de manera expresa.  

 

AL 

Sí, sí, había advertido al Gobierno de España y me había advertido a mí personalmente 

y me había dicho, espero que no estén jugando con nosotros. A lo que yo le respondí, yo 

a esto se me va de las manos. Estás hablando directamente con un ministro de Gobierno 

de España. Te ha dicho y te ha asegurado que está hablado con el presidente, que está 

hablado con quién tiene que hablarlo y que no vas a tener ningún problema. 
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CH 

En la agenda del 17 de enero, eh…, la señora Delcy venía el día 20 y se planifican una 

serie de actuaciones que imagino que requerirá un tiempo de organización, o sea, 

¿desde cuándo empieza a organizarse la agenda? Luego le preguntaré por algún extremo 

en particular. Pues la agenda es del 17 de enero. Usted comparte con doña Delcy y ella, 

bueno, está ya en la causa, dice que OK que la hace suya de alguna manera, ¿no? 

¿Cuándo empieza a organizarse? 

 

AL 

Tonterías. Un mes antes de su viaje. La carta de invitaciones, de fecha 10 de diciembre 

del año 2019. A partir de esa carta se empieza a organizar el viaje. Es más, yo soy quién 

alquila la casa en la que la vicepresidenta se iba a alojar. La carta de invitación, que no 

se me olvide, porque es cierto que inicialmente iba a ser una invitación a nivel de 

ministro y posteriormente se cambia al de secretario general del Partido Socialista.  

 

CH 

¿Usted sabe a qué obedece ese cambio y cómo reaccionó la señora Rodríguez?  

 

AL 

Se cambió… Se difiere a que en ese momento también, pues Ministerio Exteriores dice 

que la vicepresidenta está sancionada y que no puede viajar a este país.  

 

CH 

¿Y eso ya es en diciembre del 19, Eh?  

 

AL 

Entonces, obviamente, esa carta que se iba a hacer a través de una invitación del 

Gobierno o del Ministerio, se hace a través del partido, como secretario de 

Organización del Partido y la firma, señor Ábalos, 

 

CH 

Porque el Ministerio, sabiendo de esa sanción, no quería aparecer como organizador de 

la visita 

 

AL 

Yo no sé si no quería aparecer o no, pero estaba enterado, quiero decir, permitió el viaje. 

Porque si no lo hubiera permitido no hubiéramos tenido el follón que se tuvo y digo, 

tuvimos porque yo estaba allí, vale. 
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CH 

Eso le iba a preguntar. Bueno, luego el día 20 de enero ya hablamos de lo que ocurre, 

vale, pero entonces usted dice que lo empieza a planificar y eso consta en la agenda.  

¿Cuándo comienzan las gestiones para el alquiler de la casa? 

 

AL 

En el Viso.  

 

CH 

Ya se ha publicado el famoso chalet del Viso 

 

AL 

Pues yo creo que como 15 días o después de empezar con la agenda. Más o menos, 

vale. Tampoco lo recuerdo muy bien. pero bueno, estar, está el contacto porque es, 

era, un Airbnb, que aquello personalmente vale.  

 

CH 

Imagino que al ser la vicepresidenta de un Gobierno extranjero se adoptarían algunas 

medidas de seguridad. ¿Y quién participó en ellas?  

 

AL 

Lo hemos adoptado todas. El Ministerio del Interior mandó a, según Koldo, yo no lo sé 

porque no les pedía la placa, la mandó a Policía y CNI para regresar la casa. Embajada de 

Venezuela mandó a su seguridad para regresar a casa y unas semanas antes de llegar la 

vicepresidenta, su jefe de seguridad, llegó a España. Que eso también se puede 

comprobar para regresar a la casa.  

 

CH 

Bueno, esto parece que no es cierta la idea de que fuera una sorpresa el viaje de doña 

Delcy Rodríguez el día 20 de enero.  

 

AL 

Para mí no.  

 

CH 

Incluso usted, según aparece en la agenda, tenía organizada una cena en un restaurante 

privado. La agenda dice, con todos los M y viene también el M de Sanidad. ¿O sea, puede 

usted indicar qué ministros estaban invitados a la cena y para qué y por qué esas 

carteras?  
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AL 

Bueno, esta cena iba a ser en un restaurante que al final se iba a cambiar, obviamente 

por temas de seguridad y se iba a cambiar a la casa. 

 

CH 

A la casa que usted alquiló en el Viso 

 

AL  

Que los ministros que iban a acudir a esa cena era el señor Marlaska, la señora Teresa 

Rivero, el ministro de Illa,  

 

CH 

Ribera, Ribera 

 

AL 

Perdón, Rivera, el ministro de Illa, María Jesús Montero, la ministra María José Montero, 

Ábalos, obviamente, El presidente, eh…  

 

CH 

¿El presidente también estaba convocado a esa reunión? 

 

AL 

Sí 

 

CH 

Imagino que para organizar esta cena se tuvo que preparar, no con algún director de 

gabinete de cada 1 de los ministros.  

 

AL 

Bueno, en ese sentido lo manejaba todo Koldo. Y cuando era quien confirmaba con 

jefes de gabinete y en muchos casos directamente con el ministro o ministra. 

 

CH 

¿A usted le consta que se organizó?  
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AL 

Sí, sí lo tenía autorizado para que así fuera la agenda y que la Vicepresidenta me diera el 

visto bueno 

 

CH 

¿Saber si estaba previsto también la asistencia de la entonces fiscal general del Estado 

y para qué?  

 

AL 

Sí, pero no en esa cena. Eso era otro día diferente y para qué… Para un tema que… 

 

CH 

¿Se iba a reunir también con doña Delcy Rodríguez? 

 

AL 

Sí, para un tema que le interesaba al Estado de Venezuela, que entonces era el Pollo 

Carvajal 

 

CH 

¿También estaba en curso una demanda de extradición, entiendo no de los 

Gobiernos de Venezuela? 

 

AL 

No sé, yo sé que Venezuela tenía mucho interés en recuperar, digamos, a esta persona 

o que fuera extraditada, y por eso era la reunión con la fiscal General 

 

CH 

Ósea que estaba prevista esa reunión con Delcy Rodríguez  

 

AL 

Estaba prevista y hablaba, quiero decir, de fiscal General de Venezuela. Ya había hablado 

también algo en algún momento con la fiscal general 

 

CH 

Vale. ¿Y por qué la presencia de estos ministros y de estas carteras? Porque bueno… 

 

AL 

Porque el viaje era totalmente privado, por diferentes, por diferentes actuaciones que 

hay en Venezuela con empresas españolas a las que en muchos casos Venezuela, que 

conocemos la versión de las empresas españolas, pero no conocemos la versión de 

Venezuela.  
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En muchos casos Venezuela, esas empresas les entregaban anticipos como es a Duro 

Felguera, por ejemplo, por poner un nombre y una empresa y la obra no se hacía. 

Entonces esos anticipos se quedaban ahí. Hay una denuncia que está en los tribunales 

del Gobierno de Venezuela hacia Duro Felguera, justamente por eso. 

 

CH 

¿Pues entonces ya también tenía un contrato de asesoramiento con Air Europa?  

 

AL 

Así es 

 

CH 

De alguna manera se iba a tratar también algo relativo a esta empresa. En esa agenda 

también aparecen invitados otros empresarios como don Rafael Gómez Arribas, eh, 

para un tema de aeropuertos, tanto este señor era el dueño del aeropuerto de Ciudad 

Real… 

 

AL 

Para un tema de aeropuertos para el tema de Margarita y otro aeropuerto más, que 

era el de los cayos para la gestión para la posible gestión de los aeropuertos. 

 

CH 

De Margarita se refiere, a la isla Margarita del país venezolano. Bien, o sea, lo que quiero 

decir es que esto no era un viaje privado, ¿verdad?, de la señora Rodríguez. Estaba 

organizado 

 

AL 

Estaba organizado, no se le pudo dar el viaje, digamos de oficialidad, porque sabía de 

todo el mundo, o se entiende que sabía de todo el mundo que esta, que la vicepresidenta 

estaba sancionada y se le estaba metiendo en una casa privada, digamos, a escondidas 

de todo lo demás. 

 

CH 

¿Vale, y qué pasa el día 20? Porque sabiendo de la existencia de esa sanción y de la 

prohibición de pisar suelo español, no obstante, viene 

 

AL 

 Viene porque se le promete que no va a haber absolutamente ningún problema con la 

sorpresa de que 2 horas antes tanto era así, que yo estaba en el aeropuerto, Koldo estaba 

en el aeropuerto y el que no tenía que venir al aeropuerto esa noche era el señor Ábalos. 
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Porque al día siguiente iba a tener un desayuno con la vicepresidenta en esa casa saltan 

todas las alarmas dos horas antes de la llegada, en la que me llama Koldo y me dice que 

llame al avión o que llame a la Vicepresidenta y le diga que no puede aterrizar en 

España porque va a ser detenida. Le digo que si es una broma, que la vicepresidenta 

está volando en un avión privado, que como ahora, que si estamos en el país de la 

pandereta. Además, se lo digo así. A lo que me dice, esto no es broma, es muy serio, por 

favor llama y que se dé la vuelta. Tenemos un lío grave. Yo no puedo llamar a esta señora 

y se dé la vuelta y más cuando estabais avisados. A lo que la vicepresidenta me aterriza 

en el aeropuerto de Barajas en la Terminal 1 ejecutiva y en ese momento pues entiendo, 

entiendo que porque luego lo reafirmo, así que se da se notifica al Presidente de lo que 

está sucediendo y el Presidente le pide Ábalos que vaya al aeropuerto para evitar la 

situación… 

 

CH 

Para evitar una crisis diplomática por lo que fuere… 

 

AL 

Iba a ser detenida, más que una crisis diplomática. 

 

CH 

¿Pero qué ocurre, que no previeron la posibilidad de que alguien alertara… 

 

AL 

Un mes antes 

 

CH 

¿…de que iba a ser detenida?  

 

AL 

La hicieron venir entonces, todavía a día de hoy no lo entiendo.  

 

CH 

Bueno, es el motivo que bajara del avión.  
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AL 

Bueno, la vicepresidenta no baja del avión del avión, que también había muchas 

especulaciones. A ese avión solamente sube el señor Ábalos y yo, vale, y la 

vicepresidenta le dice muy claro que llame al presidente delante de ella y que le diga 

que si ella toca suelo español y ella es detenida va a haber un problema grave a lo que 

hacen, lo que tienen que hacer, que tampoco sé cómo. El señor Marlaska se encarga de 

que el Comisario en ese momento del aeropuerto de Barajas cree una zona Schengen, 

que tampoco sé cómo se hace, pero supuestamente crean una zona Schengen para que 

la vicepresidenta pueda bajar y del avión vayamos a la sala VIP de la Terminal 1 ejecutiva 

con toda su comitiva. En esa comitiva venía el ministro Félix Plascencia también, que 

entonces era ministro de Turismo y otras personas. Y se baja todo, absolutamente se 

baja ella y se bajan las maletas de los pasajeros y nos quedamos en la Terminal 1 con el 

señor ministro, Koldo, su comitiva, la vicepresidenta y yo, pues más o menos 5 horas en 

lo que ahí oigo barbaridades como es llamar a la ministra de Defensa para que se 

preparen dos pilotos militares y cojan el avión privado y se vuelvan a ir. A lo que 

obviamente la… 

 

CH 

Porque había un problema con los pilotos que no podían… 

 

AL 

Se había pasado horas  

 

CH 

¿Y quién dice que se eche mano de pilotos militares? 

 

AL 

Pues Koldo que se le ocurrían cosas magníficas 

 

CH 

Pero al final se fue en un vuelo regular, es sí. 

 

AL 

Es que no se puede. Primero, un piloto militar no puede coger un avión privado porque 

no tiene la habilitación de ese avión. Segundo, ese avión no podía tocarse por los pilotos 

que no habían venido porque era una empresa de alquiler. Tercero, los pilotos se habían 

pasado de horas y si la vicepresidenta seguía aquí, entrábamos en un problema 

internacional. Querían sacarla de aquí cuanto antes a lo que consiguen sacar unos 

billetes de Catar Airways, me parece y a las…, no sé, 8 de la mañana o 7 de la mañana, 

no sé a qué hora salió el avión, pues se le mete la vicepresidenta por el interior de la 

pista, que no va ni a handling, se le mete por el interior de la pista con coches de la 

Guardia Civil, se llega al avión, se sube a ella y la comitiva y se marchan a Catar.  
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CH 

El avión de Catar estaba en suelo español.  

 

AL 

Obviamente 

 

CH 

Vale, las maletas. No sé si quiere usted decir las maletas 

 

AL 

El vehículo, las maletas, las maletas, el ridículo, las especulaciones del oro y todas las 

especulaciones. Si alguien entiende técnicamente de lo que es un avión privado a un 

Falcón-900, con 8 pasajeros que venían en el avión y 12 maletas llenas de oro, el avión 

se cae. Quiero decir, es un tema técnico, hay mucho más que decir. Además, una 

vicepresidenta de un país no necesita venir en un avión privado con maletas llenas de 

oro. La manda por valija diplomática y se acabó la historia. 

 

CH 

Bien, entonces el episodio Delcy, ya lo ha contado. La agenda era esta, es decir, es una 

agenda oficial, no es un viaje privado en el que había programadas reuniones con 

distintos ministerios.  

 

AL 

Así es 

 

CH 

Todo ello en el contexto de la carta que le he exhibido de recuperar o restablecer las 

relaciones diplomáticas. ¿Se habló del tema también Guaidó y del tema Leopoldo López 

en aquel momento? 

 

AL 

Sí 

 

CH 

¿Era uno de los objetos programados de tratar con el Gobierno de España? 

 

AL 

Sí, claro 
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CH 

En el mes, como le he dicho antes, ya en el año después de haberlo reconocido en el 

Congreso, parece que se pega un giro. ¿Tuvo algo que ver con esta visita? 

 

AL  

03:54 

Obviamente 

 

CH 

Bien, vamos a… 

 

AL 

Perdón, podré tomar un poco de agua. Gracias 

 

CH 

Seguimos avanzando. Bien esto… Todo esto ocurre antes de la contratación del tema de 

las mascarillas, de la emergencia... Estoy siguiendo un orden cronológico, desde junio 

del año 18, en el que se toma posesión por parte del ministro esta visita de doña Delcy 

Rodríguez el 20 de enero del año 2020, vale. Antes de que se declarara el estado de 

alarma, ya en esa agenda, yo lo tengo que preguntar porque ya aparece una referencia 

del señor Cueto, eh, estaba prevista en una reunión con don con don Juan Carlos Cueto, 

el 17 de enero del año 20. ¿Qué relación tenía usted con este señor?  

 

AL 

Bueno, Juan Carlos Cueto, le conozco porque me lo presentan. Yo necesitaba 

financiación para unos locales que tengo en las cuatro Torres. Entonces me presentan el 

señor Cueto, el señor Cueto entra dentro de esa financiación. Empezamos a tener una 

relación empresarial y en esa agenda como había otro empresario que era señor Gómez 

Arribas, señor Rafael Gómez Arribas, pues también vetó al señor Cueto para posibles 

negocios que se pudieran hacer en Venezuela, porque tenía una relación ya bastante 

estrecha con él. 

 

CH 

También hemos visto que ya el 17 de enero se está programando que el ministro, señor 

Illa, acuda a ese encuentro con doña Delcy Rodríguez. Ya en ese momento se estaba 

previendo la necesidad de material sanitario y que tenía que ver la visita… 
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AL 

Material sanitario en sí no, pero sí estaba ya viéndose todo el tema de las vacunas. Al 

final Venezuela creo que está contratando la Sputnik con Rusia, pero ellos necesitaban 

algo más, o sea, necesitaban alguna posibilidad más, no solamente tener una vacuna 

rusa para el pueblo venezolano 

 

CH 

Ósea que ya se estaba en enero. Digo, cuando eso justificaría la presencia del señor Illa, 

ya se estaba previendo la posible necesidad de vacunación de la que carecía Venezuela. 

Y usted se encarga también de hacer esa gestión, de poner en contacto al Gobierno de 

Venezuela con el ministro señor Illa 

 

AL 

Así es. vale 
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CONTRADICCIONES: 
 

De la misma manera que cuestiono las declaraciones del Sr. Víctor de Aldama en la AN sobre 

el aterrizaje en Barajas de la Sra. Delcy Rodríguez, quedan desmentidas las conclusiones de 

los informes de la UCO respecto a este asunto. Lo acontecido está sobradamente explicado 

en distintos foros de relevancia como el Senado y el Congreso, como así en distintas 

instancias judiciales. Los detalles son ya sobradamente conocidos.   

 

❖ CONTRADICCIÓN 17: A CERCA DE UNA CARTA QUE SUPUESTAMENTE 

DESMOSTRARÍA QUE CONOCÍAMOS ANTES DEL VIAJE QUE LA SRA. DELCY RODRÍGUEZ 

TENÍA SANCIONES DE LA UE 

 
Niego rotundamente esta afirmación. NADIE ME INFORMÓ PREVIAMENTE al viaje de la 
Sra. Delcy Rodríguez de que esta tuviera sanciones de la Unión Europea. Es más, les 
reproché al Sr. de Aldama y al Sr. García que no lo advirtieran. De Aldama dijo que él 
tampoco lo sabía.  
 
 
❖ CONTRADICCIÓN 18: A CERCA DE UNA SUPUESTA CARTA DEL PSOE FIRMADA POR 

MÍ COMO SECRETARIO DE ORGANIZACIÓN INVITANDO A LA SRA. DELCY RODRÍGUEZ A 

VISITARNOS. 

 
¿El Sr. de Aldama puede mostrar la carta de invitación mía como secretario de 

Organización del PSOE? 

 

Da igual cómo se le invitara a la vicepresidenta, si como ministro o como partido, pues 

las sanciones a la Sra. Delcy Rodríguez operarían, en cualquier caso. 

 
 
❖ CONTRADICCIÓN 19: SOBRE UNA SUPUESTA CENA CLANDESTINA ENTRE LOS 

MINISTROS DEL GOBIERNO DE ESPAÑA Y LA SRA. DELCY RODRÍGUEZ  

 

Es falso de toda falsedad que hubiera prevista una cena de la Sra. Rodríguez con los 

ministros españoles, como dice el Sr. de Aldama. LA AGENDA ERA PRIVADA. 
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❖ CONTRADICCIÓN 20: SOBRE LA SUPUESTA EXTRADICIÓN DE HUGO ‘POLLO’ 

CARVAJAL SEGÚN DE ALDAMA. 

 

El Sr. Víctor de Aldama declaró que la Sra. Delcy Rodríguez estaba muy interesada en 
hablar la fiscal general del Estado sobre la extradición de Hugo ‘Pollo’ Carvajal, ex jefe de 
la Inteligencia Militar venezolana y aunque el Sr. de Aldama no especificó quien era la 
fiscal, en 2020 estaba en funciones la Sra. María José Segarra, que fue sucedida por la 
fiscal Dña. María Dolores Delgado.  
 
Según de Aldama, la reunión se tendría que producir debido al interés de Venezuela de 
“recuperar” a ‘El Pollo Carvajal’: "Tenía mucho interés en recuperar a esta persona y 
extraditarla, y por eso se hizo esta reunión. Estaba prevista y hablaba entre el fiscal 
general de Venezuela y el español” 
 
Sin embargo, ahí está la contradicción o la mentira del Sr. de Aldama, en el año 2020 
(año de la visita de Dña. Delcy Rodríguez) el ‘Pollo Carvajal’ estaba en busca y captura. 
No fue detenido hasta 9 de septiembre de 2021 por la Policía Nacional. 
 
09/09/2021 – EL PAÍS – TITULAR: “Detenido en Madrid Hugo Carvajal, exjefe de la 
inteligencia venezolana reclamado por EE UU”  
 
Enlace a la noticia: https://elpais.com/internacional/2021-09-09/detenido-en-madrid-
el-pollo-carvajal-exjefe-de-la-inteligencia-venezolana.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://elpais.com/internacional/2021-09-09/detenido-en-madrid-el-pollo-carvajal-exjefe-de-la-inteligencia-venezolana.html
https://elpais.com/internacional/2021-09-09/detenido-en-madrid-el-pollo-carvajal-exjefe-de-la-inteligencia-venezolana.html
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❖ CONTRADICCIÓN 21: SOBRE LA SUPUESTA DENTENCIÓN DE LA SRA. DELCY 

RODRÍGUEZ SI PISABA TERRITORIO SHENGEN DE LA QUE HABLA DE ALDAMA. 

Otra afirmación del Sr. de Aldama que se desmiente por sí sola: jamás existió la 

posibilidad de que se le pudiera detener a la vicepresidente de Venezuela al no estar 

perseguida en España por ningún delito ni existir una orden de detención.  

 

❖ CONTRADICCIÓN 22: SOBRE LA PRESENCIA DEL SR. DE ALDAMA EN BARAJAS PARA 

RECIBIR A LA VICEPRESIDENTA DELCY RODRÍGUEZ LA NOCHE DEL 19 DE ENERO DE 2020 

El ex comisario del Aeropuerto Adolfo Suárez Madrid-Barajas, D. Jesús Gómez Martín, 

negó en la Comisión de Investigación del ‘Caso Delorme’ en el Senado, que el Sr. de 

Aldama subiera al avión de la vicepresidenta venezolana Delcy Rodríguez. Dijo 

textualmente: “Yo al señor Aldama no lo vi.” 

 

Asimismo, en su comparecencia justificó “por la situación de emergencia” al constar 

una prohibición de entrada de la Sra. Rodríguez en territorio Schengen, que entonces yo 

“si subiera al avión por espacio de media hora” 

 

Como relató el comisario Gómez Martín, subí únicamente yo al avión, quedándose él -

como comisario entonces del aeropuerto – en el coche a pie de pista junto al Sr. Koldo 

García. Dijo: “Yo no recuerdo que Koldo subiera y si subió, bajó al momento” antes de 

descartar rotundamente que el Sr. de Aldama estuviera aquella noche en Barajas; “No 

lo vi, clarísimo.” 

 

D. Jesús María Gómez Martín, negó que el Sr. de Aldama ni siquiera entrara en pista de 

aterrizaje. De hecho, para llegar hasta el avión, hubo que desplazarse en el vehículo del 

comisario que iba acompañado de un conductor que era policía de la escala básica, del 

Sr. Koldo García y yo. No había más espacio en el utilitario. 

En respuesta al partido VOX y ante las dudas generadas por la versión que había dado el 

Sr. de Aldama en la Audiencia Nacional, el comisario Gómez Martín reiteró que Allí en el 

aeropuerto no lo vio y que, por tanto, no subió tampoco al avión. “¡Puede creer en la 

palabra de un imputado o en la palabra de un comisario de la Policía Nacional!”, llegó 

a decir. 

El Sr. Gómez Martín en varias ocasiones reiteró que bajé solo del avión, en el que 
permanecí “unos 30-35 minutos”. Insistió que “No subió nadie más” y recordó que le 
llegué a comentar que la tripulación acumulaba un exceso de horas de vuelo y no podía 
seguir volando.  
 
También aseguró que la vicepresidenta Delcy Rodríguez no pisó suelo español porque le 
hubiera supuesto la apertura de un “expediente de inadmisión en frontera y rechazo” 
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“Ella en ningún momento manifestó que quisiera entrar en territorio español”, dijo el 
Sr. Gómez Martín y reconoció que la Sra. Delcy bajó del avión junto a su ministro de 
Turismo para ir a una zona de tránsito internacional de Barajas, ya que la tripulación 
alegó tener que descansar antes de seguir con el viaje. 
 
A este respecto, el comisario explicó que, dado que la vicepresidenta era la única de la 
delegación venezolana que tenía prohibido pisar territorio Schengen, dejó una pareja 
de policías custodiando la sala ejecutiva para que no tuviera la intención de salir.  
 
A la Sra. Delcy Rodríguez, según explicó el comisario, por instrucciones suyas, los 
policías le pidieron el pasaporte a toda la delegación para comprobar que no había 
ningún señalamiento más allá del de la Sra. Rodríguez y se realizó en una zona de 
tránsito que no es considerado suelo español para viajeros de países no europeos 
como puede ser Venezuela.  
 
Y muy importante, el comisario destacó que la vicepresidenta no tenía “orden de 
detención” en vigor cuando aterrizó en Madrid a las 00:20h de la madrugada del 20 de 
enero de 2020 y subrayó que de haber existido esa orden, la hubiera aplicado.  
 
En cuanto a las maletas, el Sr. Gómez Martín respondió que vio unas seis u ocho maletas 
que no eran grandes y eran más o menos una persona: “Eran las típicas pequeñitas de 
equipaje de mano, las que te dejan llevar en la cabina, no vi más.” 
 
 
Y, por último, niego la petición de la Sra. Delcy para que llamara al presidente Pedro 

Sánchez, como no existió tampoco una llamada a la ministra de Defensa para pedir 

pilotos militares, como cuenta el Sr. de Aldama. 

 

❖ CONTRADICCIÓN 23: DECLARACIONES DE ALDAMA SOBRE EL INTERÉS DE LA SRA. 

DELCY RODRÍGUEZ EN CONVERSAR CON EL MINISTRO D. SALVADOR ILLA SOBRE 

“VACUNAS”  

Otra falsedad que añadir a esta suma de contradicciones y mentiras. El Sr. de Aldama 

declaró que Delcy Rodríguez iba a hablar con ministro de Sanidad, Salvador Illa, de las 

vacunas para la COVID-19.  

 

Según él, la reunión estaba programada para el 17 de enero de 2020. La pandemia en 

ese momento no había llegado a España.  

 

Hasta diciembre de 2020 nos se puso la primera vacuna en nuestro país. Es decir, once 

meses después de la cena que iba a tener lugar con la vicepresidenta de Venezuela. 
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❖ CONTRADICCIÓN 24: DECLARACIONES DE ALDAMA EN LA AN SOBRE LA LICENCIA DE 

OPERADOR DE HIDROCARGUROS 

Vayamos primero a recordar qué dijo el Sr. de Aldama en  la Audiencia Nacional:  

 

Sr. D. José Antonio Choclán (en adelante CH) 

Estoy hablando del 24 de diciembre del año 2020, aproximadamente. 

 

Sr. D. Víctor de Aldama (en adelante AL) 

La empresa Have Got Time, que es justamente la empresa que compra el chalet -pero 

ahora si quiere explicamos eso bien para que quede bien en contexto- se me pide que si 

puedo hacer alguna gestión con el Ministerio para conseguir el título de operador de 

hidrocarburos. A lo que yo le digo que no lo sé y, como no tenía ni idea, hablo con Koldo 

y obviamente, pues él organiza la reunión. Más, hay un correo dirigido al, si no me 

equivoco, ministro de Industria, poniendo sus participantes en esa reunión y en la que 

va esta empresa, a la que luego a mí, la hija de esta persona que va a esa reunión me da 

las gracias por la reunión, que yo no voy a esa reunión. 

 

[...] 

 

CH 

Vale. ¿Se le pide a usted una gestión para la obtención de un título, pero de qué empresa? 

 

AL 

De Have Got Time. que es la empresa que compra el chalet. 

 

De Aldama declaró que las gestiones para la licencia de hidrocarburos fue para la 

empresa Have Got Time SL. 

 

La reunión se produjo en 28 de diciembre de 2020. Have Got Time SL no existía es esta 

fecha y nunca solicitó ser operador. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fuente: Guillermo Guijarro  

@remerikos 
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Es imposible por tanto que su declaración tenga algún punto de veracidad sobre este 

asunto. Precisamente, esto fue lo único que declaró sobre la trama de los hidrocarburos 

en su declaración del 21 de noviembre en el Juzgado Central nº 2 de la Audiencia 

Nacional, sin que fuese interpelado en ningún momento por el fiscal, a pesar de que los 

informes de la UCO demuestran que no es verdad.  

 

Mensaje recibido por Víctor de Aldama de Leonor González Pano con los datos de 

Villafuel SL: 
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❖ CONTRADICCIÓN 25: LA HOJA DE GASTOS Y LA IDENTIFICACIÓN DE ALDAMA A 

KOLDO COMO “GOBLINS” 

 

Informe UCO del 10 de octubre de 2024 

 

De esas dos referencias, se destaca el hecho de que figure la palabra CASA en la siguiente 

columna junto a la cifra 500.000 y la denominación GOBLINS; no en vano, en ese archivo 

de contabilidad de ALDAMA, la única anotación realizada junto a las cantidades 

numéricas, es la palabra CASA, de lo que se deduce que el propio ALDAMA tenía 

considerado entre sus gastos un inmueble de un valor de en torno a 500.000€ vinculado 

a alguien a quien denominaba GOBLINS. 

 

La otra referencia a priori desconocida es la que contempla EL GRAN junto a 2.000.000, 

sin ninguna otra anotación de interés. Por las referencias halladas en los dispositivos 

electrónicos esta denominación pudiera corresponderse con GRANDULLÓN, en 

referencia a KOLDO. 

 

 

Las palabras de Aldama en la Audiencia Nacional (21/11/2024) 

 

Sr. D. José Antonio Choclán (en adelante CH) 

Perdona, perdón, 500.000. Perdón, 500.000 y pone 'casa'. Vale. La primera cuestión. 

¿Quién es 'el gran' y quién es 'Goblin'? 

 

Sr D. Víctor de Aldama (en adelante AL) 

'El gran' en su momento es Ábalos. 

 

CH 

La UCO dice que 'El gran' puede ser grandullón, que puede ser Koldo. 

 

AL 

No. Además, esto lo explicó, es un poco de chiste. Goblin es... Hay una película que se 

llama Los goblins de unos niños que entran en la cueva y sale un tipo grande. 

 

CH 

¿Un ogro? 

 

AL 

Un ogro y llamaba 'Goblin' a Koldo, no a Ábalos. 
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CH 

O sea que la mención de 'El gran', lo digo para aclarar el informe de la UCO, 'el gran' no 

es el grandullón, sino que es el señor Ábalos y 'Goblin' es el señor Koldo. Y aquí pone 

'casa'. ¿Esta casa tiene algo que ver con la casa de la que hemos hablado? ¿Con la casa 

de Cádiz? 

 

AL 

No, esta casa es una casa. Es una casa que es propiedad del señor Ábalos en la Cava Baja 

en la que está alquilado Koldo, en la que Koldo me dice que si de alguna manera se puede 

comprar la casa para él quedársela. 

 

 

El Sr. de Aldama identificó a “Goblins” como Koldo García Izaguirre. Sin embargo, la UCO 

señala que el Sr. Koldo García era “El Gran”, ya que existen otras referencias a Koldo en 

los mensajes cuando lo llaman “Grandu” o “Grandullón” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La UCO basa en gran medida sus acusaciones sobre el presunto cobro de comisiones por 

parte del Sr. Koldo García en los documentos incautados en los dispositivos móviles del 

Sr. de Aldama. 

 

Sin embargo, Víctor de Aldama afirmó que esas “previsiones” nunca se llegaron a 

cumplir. Por tanto, no existe ninguna prueba documental aportada hasta el momento 

del cobro de comisiones por Koldo García Izaguirre.  

 

La “CASA” a la que se refiere el Sr. de Aldama en la C/ Humilladero de Madrid de 37,5 

m2 escriturados y de la que soy copropietario, es para la que supuestamente requería el 

pago de 500.000€. Esta casa se adquirió en el año 2010 por 161.000€. Por más que se 

hubiera podido revalorizar, nunca llegaría a la cantidad que refiere en su cuadro. 

 

 

 


